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Le président Tebboune parmi les leaders les plus influents 
du monde Arabe ? (Sondage média russe)

AnniversAire de lA  prest Ation de serment 
pAr le président de lA  république:

Importants acquis réalisés 

L’Algérie nouvelle accumule les succès diplomatiques en 2023

Le site russe 
d’information « 
Russia Today » 

a récemment dévoilé un 
sondage visant à élire la 
personnalité arabe la plus 
influente de l’année 2023. 
Cette liste comprend des 
leaders notables, parmi 
lesquels le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune.
Dans le contexte de tensions 
croissantes, de nouvelles 
figures émergentes se sont 

démarquées aux côtés des 
dirigeants arabes établis, 
rivalisant pour le titre de « 
Personnalité Arabe la Plus 
Influente de 2023 ». Le site 
russe, émis en langue arabe, 
a appelé à choisir cette figure 
de proue à travers le sondage.
Le sondage met en lumière 

des personnalités telles que 
le prince héritier saoudien, 
Mohammed bin Salman, 
et l’émir du Qatar, Cheikh 
Tamim bin Hamad Al Thani. 
Parmi les 22 noms de la liste, 
on trouve également le chef 
du mouvement « Hamas » 
à Gaza, Yahya Sinwar, le 
président égyptien Abdel 
Fattah al-Sissi, le Tunisien 
Kais Saied, le roi jordanien 
Abdullah II ibn Al Hussein, 
le président syrien Bachar 
al-Assad, et d’autres figures 

majeures.
A quand l’annonce des 
résultats de ce sondage ?
L’annonce des résultats le 8 
janvier 2024 promet d’être 
un moment décisif, révélant 
qui, parmi les leaders arabes, 
remportera le titre prestigieux 
de « Personnalité Arabe la 
Plus Influente de 2023 ». 
Les attentes sont élevées, 
et l’issue de ce sondage 
aura sans aucun doute des 
répercussions sur le paysage 
politique de la région.

En résumé, le sondage de 
« Russia Today » offre une 
fenêtre sur les dynamiques 
changeantes au sein du 
monde arabe, mettant en 
lumière de nouvelles figures 
émergentes qui rivalisent 
avec les leaders établis. Le 
résultat de ce sondage ne 
sera pas seulement une 
reconnaissance symbolique, 
mais également un indicateur 
des tendances politiques et de 
l’influence en évolution au 
sein de la région arabe.

Le président de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
M. Brahim Boughali a affirmé, 

mardi, que le 4e anniversaire de la 
prestation de serment par le Président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune “se veut une attestation 
des importants acquis réalisés dans 
le cadre d’un programme dont la 

plupart des axes et engagements 
avaient été parachevés”.
“Nous célébrons, ce jour, le 4e 
anniversaire de la prestation de 
serment par le Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, un anniversaire qui se 
veut une attestation des importants 
acquis réalisés au titre d’un projet 

ambitieux prévu par un programme 
dont la plupart des axes et 
engagements ont été parachevés”, 
a écrit M. Boughali sur son compte 
officiel sur les réseaux sociaux.
“Félicitations à l’Algérie nouvelle 
pour son Président et pour l’avenir 
prometteur qui l’attend”, a conclu 
M. Boughali.

L’Algérie a continué en 2023, 
sous la conduite du président de 
la République, M. Abdelmadjid 

Tebboune, à enregistrer des succès 
diplomatiques parmi lesquels sa 
brillante élection en tant que membre 
non-permanent du Conseil de sécurité 
des Nations unies, un exploit qui 
confirme bien le retour en force de 
la diplomatie algérienne sur la scène 
internationale.
L’Algérie n’a jamais dévié de sa 
ligne doctrinale qui consiste à mettre 
au service des pays encore sous le 
joug colonial et des causes justes, 
son expérience, son savoir-faire et 
ses moyens pour rétablir la paix et la 
stabilité, et leur permettre d’arracher 
leur indépendance.
S’agissant de la Palestine occupée, 
l’Algérie est restée fidèle à sa position 
immuable de soutien à la cause 
palestinienne, inscrite au fronton des 
priorités de sa diplomatie, et continue de 
condamner la poursuite de l’agression 
sioniste barbare lancée le 7 octobre 
à Ghaza face au silence international 
honteux.
Idem pour le dossier du Sahara 
occidental occupé. L’Algérie a toujours 
réitéré son soutien inconditionnel à 
la cause et au peuple sahraouis, une 
position que le président Tebboune 
a réaffirmée à de nombreuses 
occasions, en 2023, en déclarant: 
“Nous n’abandonnerons pas le Sahara 
occidental, quel qu’en soit le prix”.

Quant au Mali, l’Algérie, qui joue le 
rôle de chef de file de la médiation 
internationale, ne cesse d’appeler à 
l’accélération de la mise en œuvre de 
l’Accord pour la paix et la réconciliation, 
issu du processus d’Alger.
Tout récemment d’ailleurs, elle a appelé 
toutes les parties maliennes à renouveler 
leur engagement en faveur dudit 
accord, qui reste le “cadre idoine” pour 
la résolution de la crise dans ce pays et 
la préservation de sa souveraineté.
Durant l’année qui touche à sa fin, 
l’Algérie a enregistré de nouveaux 
acquis sur le plan diplomatique, 
notamment son élection, fin septembre 
à Vienne, à l’unanimité par la 67e 
conférence générale de l’Agence 
internationale de l’énergie atomique 
(AIEA) en tant que membre au Conseil 
des gouverneurs de l’agence pour la 
période 2023-2025.
De plus, l’Algérie a été reconduite, 
fin novembre, par la 28e session de 
la conférence des Etats parties à la 
Convention sur les armes chimiques 
à l’unanimité pour siéger au Conseil 
exécutif de l’Organisation pour 

l’interdiction des armes chimiques 
(OIAC), au titre de la région Afrique, 
pour un mandat de deux ans, à compter 
du 12 mai 2024.
Il s’agit, là, d’une reconnaissance du 
rôle positif de l’Algérie dans le domaine 
du désarmement chimique et de son 
engagement à atteindre les objectifs de 
la Convention sur les armes chimiques.
Pendant le même mois, l’Algérie a 
été élue à la présidence du Comité 
sur le renforcement de la coopération 
et de l’assistance à la Convention 
d’interdiction des mines antipersonnel 
(CIMAP) pour l’année 2024 en 
remplacement de la Thaïlande, en 
reconnaissance également de son rôle 
pionnier et son expérience dans la lutte 
contre les mines antipersonnel datant de 
la Guerre de libération nationale, ainsi 
que sa contribution significative à la 
réalisation des objectifs humanitaires 
de la convention.
Ces élections viennent s’ajouter aux 
réalisations antérieures de l’Algérie 
nouvelle, notamment son élection en 
tant que membre au Conseil des droits 
de l’Homme et membre non-permanent 
au Conseil de sécurité de l’ONU.
Porter les espoirs des peuples africains 
et arabes au Conseil de sécurité
Le 6 juin 2023, 184 pays sur les 193 
votants (95% des voix) ont voté OUI 
en faveur de l’Algérie pour devenir 
membre non-permanent au sein du 
Conseil de sécurité pour la période 
2024-2025. Elle entamera son mandat 

le 1er janvier prochain et exercera ses 
fonctions jusqu’au 31 décembre 2025.
C’est la quatrième fois de son histoire 
que l’Algérie occupe un siège  non-
permanent au Conseil de sécurité, après 
les mandats de 1968-1969, 1988-1989 
et 2004-2005.
Immédiatement après cette élection, la 
présidence de la République a rendu 
public un communiqué dans lequel 
elle capitalise ce succès et remercie 
les organisations régionales et les pays 
membres de l’ONU qui ont soutenu la 
candidature de l’Algérie et contribué à 
son élection.
Ce succès diplomatique “confirme 
bien le retour de l’Algérie nouvelle 
sur la scène internationale et entérine 
la vision et l’approche du président de 
la République pour la préservation de 
la paix et la sécurité dans le monde, 
fondées sur la coexistence pacifique, 
le règlement pacifique des différends 
et la non-ingérence dans les affaires 
intérieures des pays dans le cadre 
d’une politique étrangère qui puise ses 
principes, ses valeurs et ses idéaux de 
notre guerre libératrice”, d’après le 
texte.
L’élection de l’Algérie reflète la solidité 
de son dossier qui comporte sa vision 
des relations internationales et se veut 
une caution des priorités qui y sont 
définies, notamment le renforcement des 
règlements pacifiques, la consolidation 
des partenariats, le soutien au rôle des 
organisations régionales, la promotion 

de la place de la femme et de la 
jeunesse dans les processus de paix, 
et le renforcement de l’efficacité de la 
lutte internationale contre le terrorisme.
Figurent également parmi ses priorités, 
celles concernant les pays de l’Union 
africaine (UA). L’Algérie œuvrera, 
à cet effet, à activer la demande 
d’augmentation du nombre de sièges 
des pays africains au sein de l’organe 
principal de l’ONU et contribuera à 
l’unification de la voix de l’Afrique 
pour un meilleur plaidoyer en faveur 
des questions prioritaires du continent 
et de ses aspirations légitimes.
Cela a été souligné, au cours de 
l’année, par le président Tebboune à 
de nombreuses occasions, à l’instar de 
la réunion du Comité des 10 de l’UA, 
chargé du dossier de la réforme du 
Conseil de sécurité, tenue en février 
dernier à Addis-Abeba, où il a affirmé 
l’engagement de l’Algérie à “œuvrer 
sans relâche pour faire entendre la 
voix du continent et ses revendications 
légitimes, et réparer l’injustice 
historique qu’il a subie”.
L’Algérie termine l’année en 
étant “pleinement consciente de la 
responsabilité dont elle est investie”, 
et rejoindra ainsi l’organe onusien, 
“porteuse d’espoirs des peuples 
africains et arabes”, ainsi avait promis 
le chef de l’Etat dans son allocution 
lors des travaux de la 78e session de 
l’Assemblée générale de l’ONU.
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Algérie – Chine :
Ouverture de nouveaux horizons prometteurs après la visite 

de Tebboune

Algérie-Chine :
Chanegriha reçoit le Général-major Fan Jianjun et le P-dg 

de CATIC

Attaf et son homologue chinois se félicitent du niveau 
“privilégié” des relations de coopération entre les deux pays

Le président de la République reçoit la ministre indonésienne 
des Affaires étrangères

Le ministre des Affaires 
étrangères, Ahmed Attaf 
félicite son homologue 

chinois, Wang Yi pour le 65e 
anniversaire des relations 
diplomatiques entre l’Algérie et 
la Chine.
En effet, le ministre des Affaires 
étrangères, Ahmed Attaf a 
échangé des messages de 
félicitations avec son homologue 
chinois M. Wang Yi pour 
célébrer le 65e anniversaire de 

l’établissement des relations 
diplomatiques entre les deux 
pays. Cette étape importante dans 
l’histoire des relations bilatérales 
a été marquée par une visite d’Etat 
du Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, en Chine 

en juillet dernier. Cette visite 
a permis d’ouvrir de nouvelles 
perspectives pour renforcer le 
partenariat stratégique entre 
l’Algérie et la Chine.
De plus, selon un communiqué 
officiel du ministère des Affaires 
étrangères, les deux parties se 
sont félicitées du niveau avancé 
des relations et du partenariat 
entre l’Algérie et la Chine. La 
visite du Président Tebboune 
en Chine a été un tournant 

décisif dans le renforcement de 
ces liens, ouvrant de nouveaux 
horizons prometteurs. Les 
deux ministres ont souligné 
l’importance de continuer à 
intensifier la coordination et les 
consultations entre les deux pays 
sur les questions régionales et 
internationales d’intérêt commun.

L’Algérie et la Chine : un 
partenariat stratégique global

Pour conclure, le partenariat 
entre l’Algérie et la Chine est 

qualifié de stratégique et global. 
Les deux pays partagent de 
nombreux intérêts communs et 
coopèrent activement dans divers 
domaines tels que l’économie, le 
commerce, l’investissement, la 
culture et l’éducation. La visite 
du Président Tebboune en Chine a 
permis de renforcer ces domaines 
de coopération et d’ouvrir de 
nouvelles opportunités pour les 
deux pays.

Le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, Chef 
d’Etat-major de l’Armée 

nationale populaire (ANP), a 
reçu, mardi à Alger, le Général-
major Fan Jianjun, directeur 
du Bureau de coopération 
technique et des équipements du 
département de développement 
des équipements de la 
Commission militaire centrale de 
la République populaire de Chine 
et le Président-directeur général 
de la société “CATIC”, Jiang Jian, 
indique le ministère de la défense 
nationale dans un communiqué.

“Monsieur le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, Chef d’Etat-
major de l’ANP, a reçu en 
audience, ce mardi 19 décembre 
2023, au siège de l’Etat-major 
de l’ANP, Monsieur le Général-
major Fan Jianjun, directeur 
du Bureau de coopération 
technique et des équipements du 
département de développement de 
l’équipement de la Commission 
militaire centrale de la République 
populaire de Chine”, précise la 
même source.
Lors de cette rencontre, à laquelle 
ont pris part des Généraux-

majors et Généraux de l’Etat-
major de l’ANP et du ministère 
de la Défense nationale, ainsi 
que les membres de la délégation 
chinoise, les deux parties ont tenu 
des discussions sur “l’état de la 
coopération militaire entre les 
deux pays, ainsi que sur les voies 
de son renforcement à l’avenir, 
notamment dans le domaine de 
l’industrie de défense”.
Cette audience intervient en marge 
des festivités commémoratives du 
40e anniversaire de la coopération 
algéro-chinoise dans le domaine 
de l’industrie de défense, 

qui constitue “une preuve 
incontestable de la profondeur, 
la solidité et la continuité des 
relations de coopération bilatérale 
entre l’Algérie et la Chine”, note 
le communiqué, ajoutant qu’au 
terme de cette rencontre, les deux 
parties ont échangé des “présents 

symboliques”.
Dans l’après-midi du même 
jour, le Général d’Armée Said 
Chanegriha a reçu, au siège 
de l’Etat-major de l’ANP, le 
Président directeur général de la 
société “CATIC”, accompagné de 
représentants de ladite société.
Au cours de cette rencontre, 
les deux parties ont abordé “les 
projets industriels communs et 
les voies de leur diversification, 
tout en mettant l’accent sur la 
nécessité de rehausser le niveau 
du transfert technologique”, 
conclut le communiqué.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, Ahmed Attaf, et 
le conseiller d’Etat et ministre 
chinois des Affaires étrangères, 
Wang Yi, se sont félicités du 
niveau “privilégié” des relations 
de coopération entre les deux pays, 
exprimant leur détermination à 
aller de l’avant pour intensifier la 
coordination et la concertation sur 

les questions d’intérêt commun, 
indique mercredi un communiqué 
du ministère.
A l’occasion de la célébration 
du 65e anniversaire de 

l’établissement des relations 
diplomatiques entre l’Algérie et 
la Chine, le 20 décembre 2023, les 
deux ministres ont échangé des 
messages de vœux dans lesquels 
ils ont “salué le niveau privilégié 
des relations de coopération, 
de solidarité et de partenariat 
entre les deux pays amis dans 
divers domaines, notamment 
à la lumière de la visite d’Etat 
effectuée, en juillet 2023, par 

le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune en 
République populaire de Chine”, 
précise le communiqué.
Cette visite “a permis d’ouvrir 
des perspectives prometteuses de 
coopération en vue de renforcer 
le partenariat stratégique global 
entre l’Algérie et la Chine”, 
ajoute la même source.
En cette occasion importante 
dans l’histoire des deux pays, les 

deux ministres ont exprimé leur 
“détermination à aller de l’avant 
pour intensifier la coordination 
et la concertation entre les 
deux parties sur les questions 
régionales et internationales 
d’intérêt commun, d’autant que 
l’Algérie s’apprête, début 2024, à 
occuper un siège de membre non 
permanent au Conseil de sécurité 
des Nations unies”, conclut le 
communiqué.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a reçu, mercredi, la ministre 
indonésienne des Affaires 
étrangères, Mme Retno Marsudi, 
indique un communiqué de la 
Présidence de la République.
L’audience s’est déroulée en 
présence du ministre des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, M. Ahmed 
Attaf, et du Directeur de cabinet 
par intérim de la Présidence de 
la République, M. Boualem 
Boualem, selon la même source.
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Approvisionnement en eAu pot Able:

Vers la réalisation de stations mobiles de dessalement d’eau de mer

Une journée d’information et de formation sur 
“La solidarité sociale dans les catastrophes”

Réunion du Gouvernement consacrée aux collectivités 
locales, à la monnaie et à la sécurité hydrique

Le directeur général 
de l’Algerian Energy 
Company (AEC), 

Mohammed Boutabba, a 
dévoilé lors d’une récente 
intervention à la radio nationale 
un projet innovant visant à 
assurer un approvisionnement 
en eau efficace pour les petites 
agglomérations et le secteur 
agricole. Cette initiative 
implique la mise en place de 
stations mobiles locales de 
dessalement de l’eau de mer.
En effet, l’AEC travaille 
actuellement sur une stratégie 
pour la création de stations de 
dessalement conteneurisées 
mobiles. Ces stations auront 
la flexibilité nécessaire pour 
répondre aux besoins urgents 
en eau, que ce soit pour la 
consommation humaine 
ou l’irrigation agricole. 
Mohammed Boutabba a 
souligné que cette nouvelle 
approche sera mise en œuvre 
grâce à des partenariats ciblés.

Initialement, le projet 
démarrera avec un partenariat 
limité, mais l’objectif 
est d’atteindre un taux 
d’intégration locale des 
composants de l’ordre de 40% 
d’ici 2025. Cette approche vise 
à renforcer l’autonomie locale 
et à maximiser les avantages 
économiques pour l’Algérie.
En ce qui concerne les 
capacités de production, 
chaque station mobile sera 
capable de produire entre 2 
500 et 2 700 mètres cubes 
d’eau de mer dessalée par jour. 

Ces stations seront réparties 
dans tout le pays et fabriquées 
sur demande, permettant ainsi 
une adaptation aux besoins de 
chaque région.
Mohammed Boutabba a 
également annoncé un projet 
crucial visant à sécuriser les 
installations des stations de 
dessalement par la production 
locale des équipements. 
Il a assuré que tous les 
consommables nécessaires 
seront fabriqués en Algérie, 
renforçant ainsi la résilience 
du système.

Cinq nouvelles stations d’ici 
2024
Par ailleurs, en réponse aux 
préoccupations concernant 
l’approvisionnement en 
eau, cinq nouvelles stations 
de dessalement seront 
opérationnelles d’ici la fin 
2024 dans les wilayas d’Oran, 
Tipaza, Boumerdès, Béjaïa 
et El Tarf. Ces projets, initiés 
dans le cadre du programme 
complémentaire du président 
Abdelmadjid Tebboune, 
permettront d’atteindre une 
production quotidienne de 
1,5 million de mètres cubes, 
portant la capacité totale des 
stations opérationnelles à 3,6 
millions de mètres cubes par 
jour d’ici décembre 2024.
Avec l’entrée en production de 
ces cinq stations, la capacité de 
dessalement de l’eau atteindra 
42% des besoins nationaux en 
eau potable, comparativement 
au taux actuel de 18 à 20%. 
Cela représente une avancée 

significative dans la garantie 
de l’approvisionnement en eau 
potable pour la population.
En plus de ces développements, 
une sixième station de 
dessalement d’une capacité de 
120 000 mètres cubes par jour 
verra le jour dans la wilaya 
de Skikda. Ce projet, prévu 
pour être réalisé par une filiale 
de Sonatrach, devrait être 
concrétisé début 2024, avec un 
délai de réalisation fixé à 24 
mois.
En conclusion, ces initiatives 
témoignent de l’engagement 
de l’Algérie à renforcer son 
infrastructure hydrique et à 
répondre de manière proactive 
aux besoins croissants en eau, 
assurant ainsi un avenir plus 
durable pour ses citoyens. 
La combinaison de stations 
mobiles innovantes, de 
partenariats et de production 
locale renforce la résilience du 
système d’approvisionnement 
en eau du pays.

La ministre de la Solidarité 
nationale, de la Famille et 
de la Condition de la femme, 

Kaoutar Krikou, a présidé, lundi à 
Alger, une journée d’information 
et de formation sur “La solidarité 
sociale dans les catastrophes” 
avec pour objectif le renforcement 
des mécanismes d’intervention 
humaine, notamment pendant les 
catastrophes naturelles.
A cette occasion, Mme Krikou 
a souligné que cette rencontre 
constituera “une occasion pour 
mettre en avant la coordination 
complémentaire entre tous les 
intervenants pour une meilleure 
maîtrise de l’impact des crises 
potentielles, notamment naturelles, 
outre l’écoute des différents 
avis et propositions susceptibles 
d’enrichir les mécanismes efficaces 
d’intervention humaine dans le 
cadre de la solidarité sociale”.
A cet effet, la ministre a salué “le 
rôle humanitaire et professionnel” 

des éléments de l’Armée nationale 
populaire (ANP) et de la Protection 
civile dans la préservation des 
vies humaines, faisant de ces deux 
institutions “une source de fierté” 
pour le peuple algérien.
Elle s’est félicitée, dans ce sens, de la 
création de l’Observatoire national 
de la société civile (ONSC), en sa 
qualité “d’instance consultative 
fédératrice des acteurs de la société 
civile, s’érigeant en édifice de 
développement et de concertation, 
en de promouvoir sa performance 
et de renforcer les mécanismes de 
l’action bénévole pour concourir 
à la réalisation des objectifs de 
développement national”.
La ministre est revenue, en outre, 
sur “l’expérience de terrain” du 
secteur de la solidarité nationale 
lors des catastrophes naturelles et 
dans “la maîtrise des répercussions 
qui en découlent, outre la prise en 
charge urgente et en temps réel des 
sinistrés, en parfaite coordination 

avec les secteurs concernés, 
notamment l’Intérieur, les services 
de la Protection civile et la société 
civile”.
De son côté, le directeur général 
de la Protection civile, le colonel 
Boualem Boughelaf, a estimé 
que cette rencontre “se veut une 
occasion pour intensifier les efforts 
de coopération et de coordination 
au service de l’intérêt général”, 

arguant que “la solidarité et la 
coordination agissante entre les 
appareils de l’Etat et les acteurs de 
la société civile sont susceptibles de 
contribuer à contenir les effets de la 
catastrophe et à favoriser le retour 
à la vie normale en peu de temps”.
A cet effet, il a rappelé les 
expériences passées vécues par 
l’Algérie, comme le séisme de 
Boumerdes, les inondations de Bab 

el Oued et les récents incendies de 
forêt.
Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, “a 
insisté sur ces points dans ses 54 
engagements, notamment en ce 
qui concerne la sécurité du citoyen 
et de ses biens publics et privés, 
et la garantie d’un cadre de vie 
qualitatif qui respecte les exigences 
du développement durable, 
préserve l’environnement et veille 
à la protection des biens et des 
richesses, dont dispose le pays”, a-t-
il poursuivi.
Pour sa part, le président de l’ONSC, 
Nourredine Benbraham, a appelé 
à décréter une loi garantissant la 
protection des individus blessés 
lors de l’accomplissement de leurs 
missions de bénévolat pendant 
les catastrophes, et à la formation 
d’une équipe de travail pour assurer 
à la société civile une formation 
sur les moyens de prévenir ces 
catastrophes.

Le Premier ministre, M. 
Nadir Larbaoui, a présidé, 
mercredi, une réunion 

du Gouvernement consacrée 
aux secteurs des collectivités 
locales, monétaire et bancaire et 
à la sécurité hydrique, indique 
un communiqué des services du 
Premier ministre, dont voici le 
texte intégral:
“Le Premier ministre, Monsieur 

Nadir Larbaoui, a présidé, ce 
mercredi 20 décembre 2023, 
une réunion du Gouvernement 
consacrée à l’examen des avant-
projets de lois relatives à la 
Commune et à la Wilaya ainsi 
qu’un avant-projet de loi modifiant 
la loi monétaire et bancaire.
Les projets de textes relatifs aux 
collectivités locales s’inscrivent 
dans le cadre de la mise en œuvre 

des engagements de Monsieur 
le Président de la République 
visant le renforcement de la 
démocratie participative et le 
rôle économique des collectivités 
locales dans le développement et 
la diversification de l’économie 
nationale, ainsi que la réforme 
du système fiscal et financier au 
profit des collectivités locales 
dans le but de leur attribuer des 

ressources leur permettant de 
renforcer leur rôle économique et 
social.
Le Gouvernement a examiné, 

en application du Programme 
de Monsieur le Président de la 
République relatif à la sécurité 
hydrique, un projet de décret 
exécutif portant déclaration 
d’utilité publique l’opération 
relative à la réalisation des 
travaux de raccordement aval de 
la station de dessalement d’eau de 
mer de Bejaïa en vue de renforcer 
l’alimentation en eau potable”.
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Adoption d’un plan d’approvisionnement du marché national

produits de large consommation :
Le commerce et l’agriculture font front commun

sonelgaz : 
Ouverture des plis relatifs aux offres financières du projet 

“Solar1000 MW”

Les ministères du Commerce 
et de la Promotion 
des exportations 

et de l’Agriculture et du 
Développement rural ont 
adopté un nouveau plan 
intersectoriel visant à assurer 
la disponibilité des produits 
agricoles et alimentaires de large 
consommation et à développer le 
système d’approvisionnement du 
marché national, a indiqué mardi 
un communiqué du ministère du 
Commerce.

L’annonce a été faite, mardi, lors 
d’une réunion de coordination, 
présidée par les ministres du 
Commerce et de la Promotion 
des exportations, Tayeb Zitouni, 

et de l’Agriculture et du 
Développement rural, Youcef 
Cherfa, en présence de cadres des 
deux secteurs, laquelle réunion a 
porté sur l’approvisionnement 
du marché national en divers 
produits agricoles et denrées 
alimentaires de base et le 
développement de leur système 
de distribution.
Lors de cette réunion, les 
différents résultats enregistrés sur 
le terrain dans chaque secteur ont 
été présentés en vue de remédier 

aux déséquilibres et d’élaborer 
une feuille de route unifiée pour 
assurer l’approvisionnement 
“continu” en produits de large 
consommation tout en surveillant 
les prix, selon la même source.
Les deux ministres ont insisté 
sur “les mesures proactives pour 
approvisionner le marché en 
divers biens produits localement 
ou importés, mettre fin à toute 
perturbation et stabiliser les prix 
de tous les produits pendant les 
périodes de forte demande, sur 

l’ensemble du territoire national, 
afin de protéger le pouvoir d’achat 
du citoyen, conformément aux 
instructions du président de la 
République”.
La réunion a également porté 
sur les préparatifs en cours 
pour assurer la disponibilité des 
différents produits alimentaires 
durant le mois sacré et définir 
les mécanismes nécessaires pour 
assurer leur disponibilité et leur 
distribution de manière efficace, 
conclut le communiqué.

Le ministre du commerce, 
Tayeb Zitouni, et 
son homologue de 

l’agriculture, Youcef Cherfa, 
ont récemment tenu une réunion 
stratégique pour assurer la 
disponibilité des produits de large 
consommation sur le marché, 
particulièrement en vue du mois 
sacré du ramadan.
En effet, c’est en présence des 
cadres des deux départements 
ministériels, la réunion a mis 
l’accent sur la disponibilité, 
l’approvisionnement, et le 
développement du système de 
distribution des produits de 
large consommation. Selon le 
communiqué du ministère du 
commerce, les ministres ont 
examiné les résultats concrets 

obtenus sur le terrain par leurs 
équipes respectives.
L’objectif était de remédier 
aux insuffisances constatées 
et d’élaborer une feuille 
de route commune. Cette 
feuille de route vise à garantir 
l’approvisionnement continu des 
produits de large consommation 
tout en assurant une surveillance 
constante des prix. Les 
deux ministres ont annoncé 
l’adoption d’un nouveau plan 
de collaboration entre les deux 
secteurs.
Le plan adopté entre les secteurs 
du commerce et de l’agriculture 
est conçu pour garantir la 
disponibilité constante des 
produits sur le marché. Il vise 
également à contribuer au 

développement du système 
d’approvisionnement et à 
l’organisation du marché national. 
Cette initiative conjointe s’inscrit 
dans une vision de préservation 
du pouvoir d’achat des citoyens.
Mesures proactives pour stabiliser 
les prix
Les ministres ont souligné 
l’importance de mesures 
proactives pour approvisionner le 
marché national avec des produits 
locaux et importés. L’objectif est 
d’éliminer toute perturbation et 
d’atteindre la stabilité des prix, 
particulièrement pendant les 
périodes de forte demande sur 
l’ensemble du territoire national. 
Cette approche vise à assurer 
que les citoyens ne subissent pas 
d’impact négatif sur leur pouvoir 

d’achat.
La démarche adoptée par les 
ministres du commerce et 
de l’agriculture est en stricte 
conformité avec les instructions 
du Président de la République. 
Elle vise avant tout à protéger le 
pouvoir d’achat des citoyens. En 
mettant l’accent sur des actions 
concrètes, les ministres s’engagent 
à créer un environnement où les 
produits de consommation restent 

accessibles et à des prix stables.
En conclusion, la réunion 
ministérielle réaffirme 
l’engagement ferme envers la 
stabilité du marché national et 
la protection du pouvoir d’achat 
des citoyens. Le nouveau plan de 
collaboration entre les secteurs 
du commerce et de l’agriculture 
s’annonce comme une initiative 
prometteuse pour garantir 
la disponibilité des produits 
essentiels tout en favorisant 
le développement du système 
d’approvisionnement. Ces 
actions proactives témoignent 
d’une volonté gouvernementale 
de répondre aux besoins de la 
population, en particulier pendant 
des périodes cruciales comme le 
mois sacré du ramadan.

Le Groupe Sonelgaz a 
procédé, lundi à Alger, 
à l’ouverture des plis 

relatifs aux offres financières 
concernant l’appel d’offre 
national et international lancé 
pour la réalisation du projet 
de production de 1000 MW 
d’énergie solaire photovoltaïque 
“Solar1000 MW”.
L’ouverture des plis s’est 
déroulée en présence du PDG 
de Sonelgaz-Engineering, Yazid 
Djellouli, du Directeur général 
de Shaems Djazaïr, Bellache 
Lounes, et de la directrice 
des activités de production et 
d’engineering à la direction 
générale du groupe Sonelgaz, 
Ouidad Hamrour ainsi que des 
représentants des entreprises 
soumissionnaires.
Les plis des offres financières ont 
été ouverts par la Commission 
technique chargée de cette 
mission, sous la supervision d’un 
huissier de justice.
Le nombre des offres s’est établi 
à 41 offres sur 43 acceptées lors 
de l’opération d’ouverture des 
plis des offres techniques, et 
ce suite à l’annulation de deux 
offres car ne répondant pas aux 

conditions légales.
La séance de réception et 
d’ouverture des plis des offres 
techniques relatives au projet, 
tenue le 4 décembre, avait vu la 
participation de 16 entreprises 
à l’appel d’offre sur les 139 
soumissionnaires ayant retiré le 
cahier de charges pour ce projet.
Les entreprises participantes 
avaient proposé dans le cadre 
de cet appel d’offre 43 offres 
technique. Lors de la séances 
d’ouverture des plis des offres 
techniques, 5 soumissionnaires 
algériens dont des Groupes 
algériens en partenariat avec des 
étrangers ayant proposé 13 plis 
ont été retenus au même titre que 
11 soumissionnaires de quatre 
nationalités (chinoise, turque, 

italienne et émiratie).
Le projet porte sur la réalisation 
de cinq stations dans cinq 
wilayas d’une capacité allant de 
50 à 300 MW, outre la réalisation 
du réseau de transport reliant 
chacune de ces stations au réseau 
national d’électricité.
L’appel d’offre a été lancé en 
juillet dernier par Sonelgaz-
Engineering pour le compte de 
SHAEMS.
Parmi les conditions prévues 
dans le cahier des charges 
figurent, l’acquisition de toutes 
sortes d’équipements à l’image 
des charpentes, des plaques 
photovoltaïques, des câbles, des 
transformateurs et autres auprès 
d’entreprises algériennes, dans 
le cadre du programme national 

d’intégration.
Les maîtres d’œuvre doivent 
faire appel à des entreprises 
algériennes pour réaliser les 
travaux de génie civil et les 
installations électromécaniques.
Le projet “Solar 1000” s’inscrit 
dans le cadre du programme 
national de 15.000 mégawatts, 
suite au lancement du projet 
de construction de quinze (15) 
centrales photovoltaïques d’une 
capacité de production variant 
entre 80 et 220 mégawatts, avec 
une capacité totale de 2.000 
mégawatts réparties sur douze 
(12) wilayas.
S’exprimant à la presse en marge 
des travaux de cette rencontre, 
Mme Hamrour a précisé que 
l’ouverture des offres financières 
du projet “Solar 1000” représente 
la deuxième phase de l’opération 
de sélection des entreprises 
pour réaliser ce projet. Ainsi, la 
commission en charge procédera 
à la sélection et à l’évaluation des 
offres financières sur la base du 
coût de production au kilowatt, 
avec possibilité d’attribuer la 
réalisation de deux centrales à 
une seule entreprise s’il s’agissait 
d’offres compétitives.

Le projet “Solar 1000” permettra 
de créer 5000 emplois directs et 
de raccorder 200.000 clients au 
réseau national d’électricité, a 
fait savoir la responsable qui a 
ajouté que la signature de contrats 
définitifs avec les entreprises 
chargées de ce projet “aura lieu 
avant la fin de l’année en cours”, 
afin d’entamer les travaux de 
réalisation “au début de l’année 
prochaine”.
Le groupe Sonelgaz a reçu 
des offres financières très 
satisfaisantes parmi les moins 
chères au niveau mondial”, d’où 
son engagement à mettre en 
œuvre ce projet qui contribuera 
à répondre à la demande 
intérieure en électricité et partant 
“entrer dans une nouvelle ère de 
production d’énergie propre et 
durable”, a-t-elle dit.
Elle a également affirmé que le 
Groupe est prêt à concrétiser le 
programme national des énergies 
renouvelables et à répondre à la 
demande croissante au niveau 
national, dans le cadre de la 
diversification des exportations 
hors hydrocarbures en exportant 
l’excédent de la production 
électrique.
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AnnAbA / ApC

Un conclave consacré à l’examen et à la prise en charge 
des préoccupations des citoyens

AnnAbA / el HAdJAr

Le P/APC d’El Hadjar répond aux préoccupations des habitants

AnnAbA / proteCtion Civile

Campagne de sensibilisation contre les risques liés 
à l’utilisation des appareils de chauffage

Dans le cadre du dialogue 
et de la concertation, à 
l’effet de répondre aux 

préoccupations de la population, 
le responsable par intérim des 
affaires communales d'Annaba 
a récemment organisé une série 
de réunions de travail et de 
coordination au niveau du siège 
de l’APC. A ces réunions, on 
notera la présence  de plusieurs 
représentants, dont les délégués 
des travailleurs de l’APC, le 
syndicat local de l'UGTA, le 
président du comité des services 
sociaux pour les travailleurs 
municipaux, et des membres du 

Conseil des collectivités locales. 
L'objectif principal lors de ces 
réunions était de permettre 
aux participants d’exposer les 
préoccupations des citoyens et 
de soumettre leurs propositions. 
Le responsable intérimaire a 
souligné l'importance de cette 
démarche pour mieux cerner 
les enjeux locaux et a assuré 
les membres présents  que des 
solutions appropriées seraient 
examinées. Ces rencontres 
illustrent l'engagement continu 
des autorités locales en vue 
d’instituer la transparence et la 
coopération avec la collectivité 
locale. 

Le P/APC d'El-Hadjar, à 
Annaba, a rassuré les 
habitants de la localité 

‘’Scoufi’’, en réponse à leurs 
préoccupations liées au manque 
de programme de développement 
et du problème d'éclairage public 
au niveau de la route nationale 
n° 127. Ce dernier a indiqué 
qu'un rapport a été achevé et 
préparé incluant un plan de 
développement des espaces 
urbains au niveau de toutes les  
cités , soulignant au passage 
que le processus d'entretien et 
d’aménagement  sera continu 
et atteindra environ 92 pour 
cent d'ici la fin de cette année. 
Selon le P/APC, la route n°127 
est une route nationale, tandis 
que la route n°129 appartient au 

niveau régional à la Direction des 
Travaux Publics d'Annaba. C'est 
pourquoi une fiche technique a 
été élaborée par la Sous-direction 
des Travaux Publics afin  de 
prendre en charge les travaux.  
Quant au plan de segmentation 

du processus de développement 
au niveau de la localité ‘’Scoufi’’, 
il sera lancé prochainement, 
ainsi que l'extension du projet 
d'éclairage public, qui fait partie 
d'un projet sectoriel affilié à la 
DUAC. Dans un autre contexte, 

ces jours-ci, la route secondaire 
de ‘’Scoufi’’ sera bitumée pour 
éliminer les chemins de terre 
boueux. D'autre part, l’APC a 
parrainé un projet de plusieurs 
raccordements visant à fournir 
aux foyers de l'eau potable, 

l'électricité et le gaz naturel.
Le problème de la réalisation d'un 
parking pour véhicules et autobus 
est toujours en suspens en raison 
de la qualité du terrain, et par 
conséquent aucune étude n'a été 
préparée concernant les travaux 
publics.
D'autre part, le maire a répondu 
aux préoccupations de certaines 
familles qui exigeaient le 
règlement des contrats de 
propriété de leur logement, qui 
seront réglés prochainement. Le 
village de Skoufy sera également 
relié à toutes les commodités 
nécessaires, tout en améliorant 
son cadre environnemental et 
l'enlèvement des décombres 
et de toutes les créatures de 
construction qui déformaient la 
vue générale.

Les services de la 
Protection civile ont 
lancé une campagne 

de sensibilisation à travers les 
réseaux sociaux, contre les 
risques liés à l'utilisation des 
appareils de chauffage. Cette 
initiative permettra de mettre 
l'accent sur les méfaits du 
monoxyde de carbone émanant 
des appareils de chauffage. 
A travers cette opération, les 
services de la Protection civile 
cherchent à cibler un plus 
grand nombre de citoyens, où 
l'affluence dans les mosquées 
est imposante.
En effet, le nombre de 
victimes causé par le 

monoxyde de carbone 
chaque année renseigne sur 
l'ampleur des risques. Pour 
éviter de tels incidents, les 
recommandations porteront 
sur la nécessité d'aérer les 
maisons en cette période de 
froid, où les appareils de 
chauffage sont très sollicités. 
Cette campagne diffusera 
également des conseils 
préventifs sur les installations 
intérieures des appareils de 
chauffage, l’aération des 
bouches de ventilation de toute 
obstruction, et le ramonage 
des cheminées par des 
professionnels pour éviter les 
accidents de gaz domestiques. 
La Protection civile compte 

également, dans le cadre de 
cette campagne, sensibiliser 
le citoyen par une éducation 
dès le bas âge, autour du 
respect des règles et des 
normes de sécurité,  a indiqué 
notre source. Ces accidents 
sont souvent la conséquence 
de la mauvaise aération ou 
de son absence, de la non-
conformité des équipements 
de chauffage, du montage et 
de la mise en œuvre aléatoire 
de ces équipements par un 
personnel non qualifié et 
surtout l'utilisation d'appareils 
de chauffage défectueux 
fonctionnant au gaz.

Sara.Y

S.Ferdjallah

Sihem.F



Dans le cadre de la lutte sans répit 
contre les réseaux  criminels, les 
forces de sécurité de la wilaya 

d’Annaba ont réalisé des résultats probants 
au cours du mois de novembre, aboutissant  
à l’arrestation de 1849 individus faisant 
l’objet d’un avis d’amener par les autorités 
judiciaires. Les opérations policières, au 
nombre de  1749 ont été menées à travers 
plusieurs zones urbaines et cités relevant 
de leur compétence territoriale.
Ces opérations conjuguées entre les 
différents corps de sécurité, témoignent de 
la présence active sur le terrain des forces 
de l’ordre et soulignent l’engagement des 
autorités locales en matière de sécurité. La 
wilaya d’Annaba, étant un centre urbain 
dynamique, fait face à divers défis en 
matière de criminalité. Les autorités ont 
adopté une approche proactive, par le 

biais d’opérations ciblées pour maintenir 
l’ordre public.
Parmi les arrestations notables, 498 
individus ont été appréhendés pour leur 
implication présumée dans des affaires 
de trafic de drogue et de substances 
psychotropes, 110 autres arrêtés pour leur 
implication présumée dans des affaires 
liées au port d’armes blanches prohibées, 
et 486 personnes ont été appréhendées pour 
divers délits. En conclusion, les différentes 
actions opérées de la wilaya d’Annaba 
attestent la  détermination des autorités 
locales à garantir la sécurité des citoyens et 
à maintenir l’ordre public. Ces opérations 
sont le reflet d’une coordination efficace 
entre les forces de sécurité et les autorités 
judiciaires, soulignant l’importance d’une 
approche collaborative pour assurer la 
sûreté dans les zones urbaines.

Le mois de novembre a été caractérisé 
par une série d’accidents routiers 
au niveau de la wilaya d’Annaba, 

malgré les multiples campagnes de 
sensibilisation menées et animées par 
les corps de la sûreté de wilaya, de la 
gendarmerie nationale et de la protection 
civile, en matière de sécurité routière. 
Selon les données des services de sécurité, 
pas moins de 39 accidents corporels ont 
marqué le mois de novembre, engendrant 
des blessures à 57 victimes, en sus d’un 
cas de décès. Parmi les infractions les plus 

fréquentes, on comptera 482 violations 
liées à la visibilité, 58 pour non-respect 
des plaques règlementaires du code de la 
route et 1235 cas de transport sans permis. 
Des chiffres qui soulignent l’urgence 
d’une action coordonnée pour endiguer ces 
comportements dangereux sur les routes.
En parallèle, les autorités ont réagi en 
intensifiant les activités de sensibilisation 
et de prévention. Des initiatives ciblées 
ont été déployées sur les routes, les points 
de contrôle et les principaux axes routiers, 
mobilisant divers partenaires pour 
renforcer les mesures de sécurité routière.
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AnnAbA / CompleXe  sidérurGique d’el HAdJAr

Maintenance de plusieurs installations et reprise 
de la production de la fonte brute

AnnAbA / CriminAlité urbAine

Près de 1749 opérations policières 
menées au cours du moi de novembre

Nombreuses arrestations et traque 
des réseaux criminels

AnnAbA / séCurité routiÈre

Selon les statistiques des services de 
sécurité,  pas moins de 39 accidents 

corporels signalés au mois
 de Novembre

Le complexe  d’El Hadjar 
a procédé à la remise 
en état de service de 

certaines installations, à l’arrêt 
pour travaux d’entretien et de 
maintenance, avant-hier, en 
vue d’entamer la production de 
la fonte brute, en état de veille 
durant environ trois (3) mois, en 
raison de l’épuisement des stocks 
de charbon pour faire fonctionner 
l’installation en question. Grâce à 
la réception du deuxième arrivage 
de charbon russe, l’opération fut 
achevée : retour à l’exploitation 
de la zone chaude, avec un 
stock important disponible 
pour assurer une production 
régulière. Le fonctionnement 
du fourneau  s’est effectué 
sous la supervision des deux 
présidents et directeurs généraux 
du complexe sidérurgique, qui 
a relancé la production après 
avoir été approvisionné en 
charbon. L’approvisionnement 

en fonte des unités reprendra 
sans interruption, l’installation 
a continué à fonctionner 
normalement malgré l’arrêt du 
haut fourneau, en raison de la 
disponibilité d’un stock de fer 
semi-fini destiné à la production. 
Devant l’épuisement du charbon, 
selon nos sources, les unités du 
haut fourneau, de préparation des 
matières premières, de frittage 
et de fusion à l’oxygène n°1 
ont subi d’importants travaux 
tandis que la zone de production 
de fonte et d’acier a été mise en 
veille, en raison de l’attente de 
la production de charbon et de 
la réception de l’expédition de 
coke, ce qui permis entre temps 
la réalisation de nombreuses 
opérations  de maintenance, 
nécessaires au niveau du haut  
fourneau n°2, et la  réalisation 
d’un processus approfondi et de 
nettoyage des voies d’épuration 
des gaz, et expertise des fours 
thermiques et de leurs accessoires, 
suivis de grands travaux sur la 

cheminée d’admission d’air, qui 
ont donné une nette amélioration 
du chauffage des poêles, selon 
la direction du complexe, ce 
qui permettra de réduire la 
consommation de « coke » au 
début de l’exploitation.
Le complexe Sider d’El Hadjar 
s’apprête à adopter un nouveau 
programme de production, qui 
ne repose pas uniquement sur la 

production de fonte brute à travers 
un haut fourneau fonctionnant 
avec du charbon et du minerai de 
fer provenant des mines d’Ouenza 
et de Boukhadra de Tébessa, 
mais qui va s’appuyer plutôt sur 
la technologie d’importation 
de granulés de minerai de fer, 
comme cela se fait dans les deux 
complexes de Bellara, à Jijel et 
celui d’Oran, pour que la chaîne 

de production ne s’arrête pas 
et que la production de fer soit 
garantie en cas d’indisponibilité 
du charbon, ainsi que le recours au 
gaz naturel pour fondre le fer afin 
d’alimenter le reste des unités, 
en prévision d’une conversion 
partielle afin que le complexe 
fonctionne simultanément avec 
le four électrique et le charbon en 
même temps.

Sihem.F

Sara.Y

Sara.Y
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Malgré la hausse des 
prix en en Tunisie 
et  les dépenses au 

niveau des frontières surtout  
concernant la quittance qui à 
1000 DA et celle du véhicule e à 
500 DA en sus de l’assurance de 
voyage à 1000 DA, les Algériens 

ont toujours considéré la Tunisie 
comme leur destination idéale. 
Ces derniers sont très nombreux 
à s’y rendre, surtout ces derniers 
jours, où un rush a été enregistré 
au niveau des différents postes 
frontières, selon notre source 
proche.  Pas moins de   14.000 
passagers traversent chaque jour 

les frontières durant ce mois de 
décembre. Souci de proximité, 
mais surtout   les hôtels dans 
les zones touristiques qui ont 
réduits les prix de séjours 
depuis le mois de novembre. 
Après Tunis, la capitale, les 
Algériens ont une préférence 
pour Hammamet et Sousse. Ces 

deux villes sont très appréciées 
par la clientèle algérienne. Les 
familles tunisiennes louent des 
studios, des étages de villas ou 
des maisons meublées à des prix 
oscillant entre 80 et 100 dinars 
tunisiens la nuit, en fonction 
du confort et des commodités 
proposés. 

AnnAbA / tourisme      

Rush vers les postes frontières Tunisiens
Sihem.F

En application des 
directives du wali, 
Abdelkader Djellaoui, 

l’Epic ‘’Annaba propre’’ s’est 
récemment mobilisée pour 
une campagne de propreté 
d’envergure, au niveau du 
marché de proximité d’El 
Bouni. Cette initiative démontre 
l’engagement des autorités 
locales en faveur de la propreté 
et de l’hygiène dans la région. 
L’EPIC ‘’Annaba propre’’, à 

travers son implication  active 
à cette campagne, illustre son 
dévouement dans le  maintien 
d’un environnement sain au 
service de la population locale. 
Cette campagne de nettoyage 
s’est concentrée sur le marché 
d’El Bouni, un lieu central où 
la population locale converge 
pour ses besoins quotidiens. 
L’objectif était de sensibiliser 
les citoyens sur l’importance de 
préserver leur environnement 
immédiat, en respectant les 

consignes d’hygiène et de 
propreté.
Plusieurs équipes ont été 
déployées pour mener à bien 
cette opération, regroupant des 
bénévoles et des travailleurs de 
l’APC. Les efforts conjugués 

ont permis de collecter des 
quantités importantes de 
déchets et d’embellir le marché, 
créant ainsi un impact visible et 
immédiat.
Cette campagne ne se limite pas 
à une action ponctuelle, mais 
s’inscrit dans une démarche 
continue visant à inculquer 
des habitudes responsables. En 
sensibilisant les citoyens sur 
la gestion des déchets et sur 
l’importance de maintenir la 
propreté de leur environnement, 

L’EPIC ‘’Annaba propre’’, 
aspire à susciter un déclic 
dans le comportement des 
résidents. Cette  campagne 
de propreté à Annaba est 
donc bien plus qu’une simple 
opération de nettoyage ; elle 
représente un appel à l’action 
collective pour la préservation 
de l’environnement. Le wali, 
Abdelkader Djellaoui, a affirmé 
son engagement de permettre 
aux annabi de vivre  dans un 
environnement propre et sain.

AnnAbA / HYGiÈne et propreté       

Campagne d’assainissement au marché de proximité d’El Bouni

La direction de la Culture 
d’El Tarf a enregistré 
durant l’année 2023, 

la découverte de 69 sites 
archéologiques remontant 
à d’anciennes époques 
(phénicienne et préhistorique) 
dans différentes régions de 
la wilaya, a-t-on appris, hier 
mercredi, du directeur de la 
Culture et des arts.
La majorité de ces sites 
archéologiques, soit 90% 
ont été découverts dans les 
communes de Zitouna, Ain El 
Karma, et Bouhdjar situées 
sur la bande frontalière 
de l’Algérie, a précisé M. 
Abdelkader Azzeddine.

Des mesures préliminaires ont 
été prises pour protéger les sites 
archéologiques découverts, 
considérés, a estimé le même 
responsable, comme un 
élément fondamental pour la 
préservation de la culture locale 
et qui constituent également, 
a-t-il ajouté, une partie du 
patrimoine de l’humanité dans 
la région.
El Tarf comptait, avant ces 
nouvelles découvertes, 346 
sites archéologiques répartis 
sur les communes de la wilaya 
comme El Kala, Souarakh, 
Boutaldja, Boukous, R’mel 
Essoug, Zitouna, Ain El Karma 
et Asfour, a rappelé le même 

responsable.
La majorité des sites 
archéologiques ont été 
découverts grâce aux opérations 
d’inventaire archéologique et 
de classification des sites et 
monuments archéologiques 
effectuées par la mission 
algéro-italienne, venue 
dernièrement à El Tarf dans 
le cadre du programme de 
coopération dans le domaine 
de la recherche archéologique, 
au titre d’une convention de 
coopération scientifique entre 
le Centre national de recherche 
en archéologie (Algérie) et 
le Laboratoire d’étude des 
biens culturels relevant de 

l’Université italienne de Turin.
Selon le directeur local de la 
Culture, les sites archéologiques 
découverts constituent des 
témoins et monuments de 
valeurs historiques retraçant 
les époques phénicienne et 
préhistorique dans la wilaya 
d’El Tarf.

Il a rappelé l’installation et 
l’activation de la Commission 
de wilaya de protection des 
biens culturels chargée de 
recevoir les notifications 
et plaintes sur les actes de 
vandalisme ou découvertes de 
monuments archéologiques à 
travers la wilaya.

el tArF:        

Découverte de 69 sites archéologiques dans différentes 
régions de la wilaya

Sara.Y

La wilaya d’Aïn 
Temouchent a enregistré, 
en 2023, une production 

halieutique estimée à plus de 
10.220 tonnes, a-t-on appris, 
mercredi, du Directeur de la 
Pêche et de l’Aquaculture de la 
wilaya, Houari Kouicem.
Le secteur de la pêche d’Aïn 
Temouchent a connu, cette 
année, une augmentation 
“sensible”, estimée à 1.500 
tonnes de poisson, par rapport 
à l’année précédente, due 
à la stabilité des conditions 
climatiques ainsi qu’à l’entrée 

en service en 2023 de nouveaux 
bateaux de pêche, a indiqué le 
même interlocuteur.
Le port de pêche de la commune 
de Bouzedjar a réceptionné 
la plus grande quantité de la 
production de poissons, avec 
l’équivalent de 6.474,75 tonnes 
et le port de la commune de Beni 
Saf avec 3.745, 44 tonnes, en 
plus de 3,12 tonnes provenant de 
l’activité de pêche traditionnelle, 
à travers les plages d’échouage 
de la commune de Oulhaça, a 
expliqué le même responsable.
Le poisson bleu a constitué la 

part du lion de cette production, 
durant l’année en cours, avec 
8.937,48 tonnes, le poisson 
blanc avec 740,48 tonnes et 
les poissons en haute mer avec 
124,49 tonnes, outre 349,52 
tonnes de crustacés et de 68,22 
tonnes de mollusques, selon M. 
Kouicem.
Dans le même sillage, le volume 
des exportations des produits de 
la pêche a atteint 666 tonnes 
de poulpe vers nombre de pays 
européens, où il existe une 
forte demande pour ce genre 
de mollusque, sachant que le 

secteur dénombre 4 entreprises 
privées locales qui activent dans 

l’exportation de poissons, a-t-on 
indiqué.

AÏn temouCHent:        

Réalisation de plus de 10.000t de produits de la pêche en 2023



Des dizaines de Palestiniens tués lors de frappes 
israéliennes sur le centre et le sud de Gaza

Gaza 
Le chef du Hamas est arrivé en Egypte pour 

des discussions sur une trêve

L’armée israélienne 
a poursuivi ses 
bombardements et ses 

opérations au sol dans la bande 
de Gaza, malgré les pressions 
internationales pour épargner les 
civils du territoire palestinien 
assiégé.
Sur le terrain, des frappes ont 
de nouveau visé Rafah et Khan 
Younès, dans le sud, ainsi que 
le centre de Gaza, selon des 
correspondants de l’AFP.
Mardi, vingt Palestiniens, dont 
quatre enfants, et un journaliste 
et sa famille, ont été tués dans un 
bombardement à Rafah, selon le 
Hamas.
L’armée israélienne a par ailleurs 
annoncé mardi avoir découvert 
des explosifs dans un centre 
médical de Choujaiya, dans la 
banlieue de la ville de Gaza, 
détruit des tunnels du Hamas et 

tué des cadres du mouvement, 
lors de récentes opérations.
A Khan Younès, “nous étendons 
nos opérations et nous les 
approfondissons”, a aussi déclaré 
mardi Daniel Hagari, porte-parole 
de l’armée israélienne.
La guerre a plongé la bande 
de Gaza, soumise par Israël 

à un siège total depuis le 9 
octobre, dans une profonde crise 
humanitaire, mis hors service la 
plupart des hôpitaux, entraîné 
des destructions considérables 
et le déplacement de 85% de la 
population, soit 1,9 million de 
personnes selon l’ONU.
L’hôpital al-Ahli Arab, un des 

derniers encore en service dans 
le nord de la bande de Gaza, 
a cessé de fonctionner mardi 
après avoir été pris d’assaut par 
l’armée israélienne, a indiqué 
son directeur, selon qui quatre 
personnes blessées lundi par des 
tirs israéliens dans cet hôpital de 
la ville de Gaza ont succombé.
“Ils nous ont bandé les yeux et 
ligotés (...) Nous sommes restés 
ligotés pendant plus de neuf 
heures dans le froid”, a déclaré à 
l’AFPTV un infirmier, Mohamad 
Araj, après avoir été déplacé, 
avec des blessés vers Deir al-
Balah, dans le centre de la bande 
de Gaza.
Interrogée, l’armée israélienne 
n’a pas réagi dans l’immédiat à 
ces allégations.
«Pas d’endroit sûr»
A Rafah, ville frontalière avec 
l’Egypte qui abrite des dizaines 

de milliers de réfugiés ayant fui 
les combats plus au nord, des 
rescapés fouillaient au matin 
les décombres d’un immeuble 
effondré.
“Il n’y a pas d’endroit sûr. Aucun. 
Nous sommes des déplacés de 
la ville de Gaza. Nous sommes 
venus ici, nos maisons ont été 
détruites mais partout à Gaza, il y 
a des bombardements”, a raconté 
à l’AFP Jihad Zorob, sa petite fille 
sur les genoux.
“Aujourd’hui, les Palestiniens 
sont contraints de se réfugier 
dans des zones de plus en 
plus petites (...) tandis que les 
opérations militaires continuent 
de s’approcher de plus en plus”, 
a déclaré le Haut-Commissaire 
aux droits de l’homme de l’ONU 
Volker Türk, évoquant “un 
véritable enfer”.

Le chef du Hamas, Ismaïl 
Haniyeh, est arrivé 
mercredi au Caire pour 

des discussions sur la situation 
à Gaza, a indiqué le mouvement 
islamiste palestinien, alors que 
le Hamas et Israël multiplient les 
signaux en faveur d’une nouvelle 
trêve dans la guerre.
Basé au Qatar, M. Haniyeh 
est arrivé au Caire “pour des 
discussions avec les responsables 
égyptiens sur les développements 
de l’agression sioniste 
(israélienne, NDLR) sur la bande 
de Gaza et de nombreux autres 
dossiers”, a affirmé le Hamas 
dans un communiqué.
Mardi, une source au sein du 
mouvement a indiqué à l’AFP que 

M. Haniyeh devait notamment 
voir le chef du renseignement 
égyptien, Abbas Kamel, pour 
des discussions “sur l’arrêt de 
l’agression et de la guerre, pour 
préparer un accord de libération 
de prisonniers et la fin du siège 
imposé à la bande de Gaza”.
Une source au sein du Jihad 
islamique palestinien a indiqué 
mercredi à l’AFP que le chef de 
ce mouvement armé, le second 
plus important de la bande de 
Gaza, Ziad al-Nakhala, se rendrait 
également au Caire au début de 
la semaine prochaine pour des 
discussions.
Côté israélien, le président Isaac 
Herzog a déclaré mardi qu’Israël 
était “prêt à une nouvelle pause 

humanitaire et à une aide 
humanitaire supplémentaire 
pour permettre la libération des 
otages”.
De son côté, le président israélien 
Isaac Herzog a déclaré mardi 
qu’”Israël est prêt à une nouvelle 
pause humanitaire et à une aide 
humanitaire supplémentaire 
pour permettre la libération des 
otages”.
Israël a promis de détruire le 
Hamas, au pouvoir à Gaza depuis 
2007, après l’attaque menée par 
le mouvement palestinien sur le 
sol israélien le 7 octobre qui a fait 
environ 1.140 morts, en majorité 
des civils, selon un décompte de 
l’AFP à partir des derniers chiffres 
officiels israéliens.

Quelque 250 personnes ont été 
prises en otage lors de cette 
attaque, dont 129 sont toujours 
à Gaza, selon les autorités 
israéliennes.
Dans le territoire palestinien, 

19.667 personnes, en majorité 
des femmes, des enfants et des 
adolescents, ont été tuées par les 
bombardements israéliens, selon 
le dernier bilan du ministère de la 
Santé du Hamas.

Les secours s’activent 
mardi par un froid glacial 
à la tombée du soir pour 

retrouver des survivants dans les 
décombres de villages reculés 
après un puissant séisme qui a tué 
au moins 127 personnes la nuit 
précédente dans le Nord-Ouest de 
la Chine, le plus meurtrier depuis 
près de dix ans dans le pays.
Le tremblement de terre est 
survenu juste avant minuit lundi, 
à environ 1.300 km au sud-ouest 
de Pékin dans la province de 
Gansu près de la frontière avec la 
province de Qinghai.
Au moins 113 personnes ont été 
tuées et plus de 530 blessées 
dans la province de Gansu après 

le violent tremblement de terre, 
selon un nouveau décompte 
fourni mardi soir par les médias 
d’Etat.
La catastrophe a aussi fait 14 
morts et 198 blessés à Haidong, 

ville de la province voisine 
de Qinghai, précise le journal 
étatique le Quotidien du Peuple.
Le tremblement de terre a 
endommagé plus de 155.000 
habitations, selon la télévision 

publique CCTV, et poussé les 
habitants à courir dans le froid 
pour se mettre à l’abri.
Dans un village près de 
l’épicentre, une équipe de l’AFP 
a vu une maison de briques 
traversée d’énormes fissures et le 
toit d’un immeuble complètement 
effondré.
“J’ai 70 ans et je n’ai jamais 
connu de séisme aussi puissant 
de ma vie”, confie à l’AFP Ma 
Wenchang qui vit là. “Je ne peux 
plus vivre (dans cette maison). 
Mes proches ont tous été relogés 
ailleurs”.
Plus loin, le toit d’une mosquée 
s’est affaissé de guingois et un 
bâtiment est réduit en ruines.

L’AFP a vu des routes remplies de 
véhicules militaires et d’urgence, 
avec des camions couverts 
de banderoles rouges portant 
l’inscription “secours pour le 
tremblement de terre”.
Sur une place, des bénévoles 
se dépêchent d’installer des 
tentes pour servir de camp aux 
secouristes. Une vingtaine de 
camions militaires sont garés tout 
près.
“Le plus urgent pour nous c’est 
de tout préparer rapidement 
parce que les températures 
vont descendre à -17°C ce 
soir” explique à l’AFP l’un des 
bénévoles.
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Un séisme fait au moins 127 morts dans le Nord-Ouest



Cheikh Michal Al-Ahmad Al-Sabah prête serment et
 devient 17e émir du Koweït

Un Iranien et un Chinois poursuivis aux Etats-Unis pour 
approvisionnement au programme de drones de Téhéran

uKrAine:

Frappes russes sur Kiev et Kharkiv, 9 blessés à Kherson

Le cheikh Michal Al-
Ahmad Al-Sabah a 
prêté serment mercredi 

devant le Parlement en tant 
que 17e émir du Koweït.
Dans son premier discours 
qui a suivi son serment en 
tant que nouveau chef de 
l’État, l’émir a affirmé «la 
nécessité de se pencher 
sur les réalités actuelle du 
Koweït, notamment en termes 
de sécurité, d’économie et de 
conditions de vie (..), alors que 
nous n’avons constaté aucun 
changement ou correction de 
cap», a-t-il déclaré.
Lors d’une session 
extraordinaire de l’Assemblée 
nationale, le nouveau 
dirigeant a juré «par Allah 
Tout-Puissant de respecter 

la Constitution et les lois 
de l’État, de défendre les 
libertés, les intérêts et les 
propriétés du peuple et de 
sauvegarder l’indépendance 
et le territoire et l’intégrité 
du pays», comme le stipule 
l’article 60 de la Constitution 
koweïtienne.
Cheikh Nawaf Al-Ahmad 
Al-Sabah est décédé samedi 
à l’âge de 86 ans, avait 
déclaré la cour royale dans un 
communiqué diffusé samedi, 
et le prince héritier, Cheikh 
Michal, a été déclaré nouvel 
émir.
Demission du gouvernement  
Le roi Salmane d’Arabie 
saoudite a adressé ses 
félicitations à Cheikh Michal 
à l’occasion de son accession 

au pouvoir. Dans son message, 
le roi Salmane a félicité l’émir 
«pour avoir pris les rênes du 
pouvoir dans l’État du Koweït 
pour poursuivre le chemin 
tracé par son cher frère 
Cheikh Nawaf Al-Ahmad Al-
Jaber Al-Sabah, affirmant le 
soutien du Royaume d’Arabie 
saoudite à l’État frère de 
Koweit».
De son côté, le prince 
héritier saoudien Mohammed 
ben Salmane a adressé un 
message similaire dans lequel 
il a félicité le prince Michal 
«d’avoir pris les rênes du 
pouvoir pour poursuivre le 
chemin tracé par feu Son 
Altesse Cheikh NawafAl-
Ahmad Al-Jaber Al-
Sabah». Dans son message, 

Mohammed ben Salmane 
a également affirmé être 
«convaincu que les efforts 
déployés par le prince Michal 
porteront leurs fruits pour le 
bénéfice et le bien de l’État 
du Koweït et de son peuple 

frère».
Le gouvernement du Koweït 
a présenté sa démission au 
nouvel émir du pays peu après 
sa prestation de serment, a 
rapporté l’agence de presse 
officielle KUNA.

Les autorités américaines 
ont rendu publiques 
mardi des poursuites 

contre un Iranien et un Chinois 
accusés d’avoir fourni des 
composants électroniques 
au programme de drones de 
Téhéran ainsi qu’une série de 
sanctions contre dix entités 
appartenant à ce réseau 
présumé.
Selon l’acte d’accusation de 
septembre 2020 mais dévoilé 
mardi par le ministère de 
la Justice, Hossein Hatefi 
Ardakani, dirigeant d’une 

entreprise d’électronique 
iranienne, et un ressortissant 
chinois identifié comme Gary 
Lam, basé en Chine et à Hong 
Kong, ont oeuvré en 2014 et 
2015 à acquérir et exporter 
des composants électroniques 
vers l’Iran, en violation des 
sanctions américaines.
Les deux hommes, considérés 
comme se trouvant à l’étranger, 
font partie des quatre personnes 
et dix entités basés en Iran, en 
Malaisie, à Hong Kong et en 
Indonésie, visés par les sanctions 
annoncées simultanément par 

le département américain du 
Trésor.
“Les Etats-Unis sont 
déterminés à utiliser tous 
les moyens disponibles pour 
révéler au grand jour et 
démanteler le développement 
et la prolifération croissants 
de drones iraniens qui 
déstabilise le Moyen-Orient 
et pourrait prolonger la guerre 
injustifiée de la Russie contre 
l’Ukraine”, a souligné dans un 
communiqué le département 
d’Etat américain, en référence 
aux drones kamikaze fournis 

par Téhéran à Moscou.
Les autorités judiciaires 
américaines affirment qu’à 
plusieurs reprises M. Ardakani 
et ses complices présumés 
ont utilisé à leur insu des 
compagnies étrangères, 
notamment française et 
canadienne, pour se procurer 
ces matériels sensibles, les 
faisant livrer à Hong Kong 
avant de les réexporter vers 
l’Iran.
Gary Lam figurait déjà sur la 
liste des onze individus, huit 
entités et un navire visés par 

des sanctions américaines 
annoncée le 18 octobre pour 
implication présumée dans le 
développement de programmes 
de missiles et de drones 
iraniens, précise le département 
du Trésor.
Outre des responsables iraniens, 
ces sanctions concernaient 
des entreprises et citoyens 
chinois et hongkongais ainsi 
qu’un navire battant pavillon 
vénézuélien, considéré comme 
ayant servi au transit de missiles 
iraniens livrés au gouvernement 
vénézuélien.

Plusieurs drones russes 
ont attaqué Kiev dans 
la nuit de mardi à 

mercredi, au moins deux 
frappes ont visé la ville de 
Kharkiv, dans l’ouest de 
l’Ukraine, et neuf personnes 
ont été blessées dans des 
bombardements à Kherson, 
dans le sud du pays, ont 
annoncé les autorités.
“Pendant le bombardement 
de Kherson ce soir par 
les occupants russes, neuf 
personnes ont été blessées, 
dont quatre enfants” âgés de 
deux à treize ans, a indiqué 
sur Telegram le maire de la 
ville, Roman Mrochko.

Parmi ces blessés “une mère 
et ses trois enfants ont été 
hospitalisés. Leur état est 
modéré. Ils ont des contusions 
et des blessures par explosif”, 

a-t-il ajouté, ajoutant que les 
cinq autres blessés avaient été 
soignés sur place.
Plusieurs drones explosifs 
“Shahed” de fabrication 

iranienne ont par ailleurs 
été abattus par la défense 
aérienne ukrainienne alors 
qu’ils se dirigeaient vers Kiev, 
selon le chef l’administration 
militaire de la capitale, Serhiï 
Popko.
“Selon des données 
préliminaires, (...) il n’y a ni 
victime ni dégât”, a-t-il écrit 
sur Telegram, précisant que 
cette attaque, la cinquième 
sur la capitale en décembre, 
avait été menée depuis la mer 
Noire.
Le maire de Kharkiv, Igor 
Terekhov, a pour sa part 
fait état d’au moins deux 
frappes près d’immeubles 

résidentiels dans sa ville. “Les 
informations sur les victimes 
et les destructions sont en 
cours de clarification”, a-t-il 
écrit sur Telegram.
Depuis l’automne, Moscou 
multiplie les attaques 
nocturnes contre les villes 
ukrainiennes, au moment où 
la volonté des Occidentaux 
de soutenir le pays semble 
faiblir. Les chefs du Sénat 
américain ont ainsi acté mardi 
le fait que les Etats-Unis 
n’adopteraient pas avant la fin 
de l’année 2023 l’enveloppe 
de 61 milliards de dollars 
d’aide que Kiev réclame avec 
insistance.
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CAn2023 :
La CAF a publié la pré-liste des Verts

ligue 1 mobilis (11 ème J) :
CRB-CSC à l’affiche, le dauphin en péril à Alger

Surprise générale ! Alors 
même que la tradition veut 
que ces listes demeurent 

secrètes, la Confédération 
Africaine de Football a publié 
l’intégralité des pré-listes 
des nations engagées pour la 
prochaine CAN.
Il fallait clairement être sur le 
qui-vive : en ce paisible mercredi 
matin, la CAF a balancé une 
véritable bombe en publiant les 
pré-listes de toutes les sélections 
qui joueront la Coupe d’Afrique 
des Nations en Côte d’Ivoire, 
dans désormais moins d’un mois.
Pour les Verts, on notera ainsi, 
parmi les 50 noms figurant dans 
la liste, les présences d’Houssem 
Aouar (pourtant blessé), d’Ismael 
Bennacer, de Raïs M’Bolhi, de 
Badreddine Bouanani (lui aussi 
blessé), de Rachid Ghezzal 
(écarté au Besiktas), de Victor 
Lekhal, d’Andy Delort, de 
Jaouen Hadjam, de Djamel 
Benlamri, de Faouzi Ghoulam 
ou encore d’Amir Sayoud.
Adlène Guedioura n’y figure pas, 
de même que d’autres potentiels 
nouveaux arrivants comme 
Yacine Adli. Pour rappel, la liste 
finale ne comportera que 27 

noms et aucun parmi ceux qui ne 
sont pas inscrits dans les 50 ne 
pourra disputer la compétition.

La liste élargie de Belmadi:
Moustapha Zeghba, Aïssa Mandi, 
Kevin Guiton, Mohamed-Amine 
Tougaï, Ahmed Touba, Ramiz 
Zerrouki, Riyad Mahrez, Youcef 
Belaïli, Baghdad Bounedjah, 
Sofiane Feghouli, Houssem 
Aouar, Adam Ounas, Islam 
Slimani, Hicham Boudaoui, 
Farès Chaïbi, Anthony Mandrea, 
Yasser Larouci, Mohammed 
Amoura, Adem Zorgane, Youcef 
Atal, Ramy Bensebaïni, Ismaël 
Bennacer, Raïs M’Bolhi, Rayan 
Aït-Nouri, Nabil Bentaleb, 
Oussama Benbot, Amine 
Gouiri, Badredine Bouanani, 
Abdelkahar Kadri, Zineddine 
Belaïd, Haïthem Loucif, Saïd 
Benrahma, Himad Abdelli, 
Rachid Ghezzal, Victor Lekhal, 
Andy Delort, Mehdi Zeffane, 
Mehdi Léris, Aymen Mahious, 
Jaouen Hadjam, Bachir 
Belloumi, Teddy Boulhendi, 
Billal Brahimi, Yacine Brahimi, 
Abdelkader Bedrane, Gaya 
Merbah, Djamel Benlamri, Farid 
El Melali, Faouzi Ghoulam, 
Amir Sayoud.

La 11e journée du 
championnat de Ligue 
1 Mobilis de football, 

prévue vendredi, samedi, et 
lundi, sera marquée par le choc 
entre le CR Belouizdad et le 
CS Constantine, alors que le 
dauphin la JS Saoura effectuera 

un déplacement périlleux pour 
affronter le Paradou AC.
Le match derby le plus attendu de 
la saison, devant mettre aux prises 
l’USM Alger au MC Alger, a été 
décalé à lundi au stade olympique 
du 5-juillet (20h00).
Le CRB (10e, 13 pts), accroché 

à la surprise générale le week-
end dernier par la lanterne rouge 
l’ES Ben Aknoun (1-1), abordera 
ce rendez-vous avec l’intention 
de se racheter devant son public, 
face à une équipe du CSC (3e, 
16 pts) qui aspire à préserver sa 
place sur le podium.

Si le Chabab compte renouer avec 
la victoire, le club constantinois 
tentera de confirmer son réveil 
en visant un quatrième match de 
rang sans défaite. Emmené par 
le buteur maison Brahim Dib 
(6 buts), le CSC aura des atouts 
à faire valoir face au CRB, qui 
bénéficiera de la faveur des 
pronostics.
La JS Saoura (2e, 18 pts), 
vainqueur dans le temps 
additionnel samedi à la maison 
face au NC Magra (2-1), sera en 
appel pour défier le Paradou AC 
(4e, 15 pts), dans un duel du haut 
de tableau qui promet beaucoup.
Dos au mur après un triste bilan 
de deux points décrochés lors des 
quatre derniers matchs, le PAC 
n’aura plus droit à l’erreur face 
à la formation de Béchar. Les 
joueurs de l’entraîneur français 
Corentin Martins seront appelés à 
sortir le grand jeu pour l’emporter 
face à une équipe accrocheuse.
L’ASO Chlef et le MCE El-
Bayadh, qui se partagent la 4e 
place avec 15 points chacun (en 
compagnie du PAC), se rendront 
respectivement à l’Est du pays 
pour défier l’USM Khenchela 
(10e, 13 pts) et au centre pour 
affronter la JS Kabylie (7e, 14 
pts).
Battues lors de la précédente 
journée, l’USMK et la JSK auront 
une belle occasion de se racheter 
et éviter d’être emportées par le 
doute, face à deux équipes qui 
voyagent mal. En effet, le MCEB 

et l’ASO n’ont pu décrocher que 
deux points en dehors de leurs 
bases.
Dans le ventre mou du tableau, 
l’ES Sétif (7e, 14 pts), qui souffle 
le chaud et le froid, partira 
favorite dans son antre du 8-mai 
1945 face au MC Oran (14e, 6 
pts), où rien en va plus.
Vainqueur en déplacement 
samedi dernier sur le terrain de 
l’US Souf (3-1), l’Entente visera 
un deuxième succès de rang, dans 
l’objectif de se rapprocher du 
podium.
Auteur d’un point seulement à 
l’extérieur (sur 9 possibles), le 
MCO est condamné à montrer 
un autre visage pour éviter une 
défaite qui serait fatal pour 
l’entraîneur Kheïreddine Madoui, 
sur un siège éjectable.
L’US Biskra (7e, 14 pts), qui 
surfe sur une belle série de cinq 
matchs d’invincibilité, n’aura 
pas, à priori, de difficultés pour 
l’emporter face à la lanterne 
rouge l’ES Ben Aknoun (16e, 3 
pts).
Les gars de Ben Aknoun, auteurs, 
face au CRB, de leur deuxième 
point à domicile, devront batailler 
dur pour éviter la défaite du côté 
des «Ziban.»
Enfin, le NC Magra (12e, 12 pts), 
en perte de vitesse après quatre 
matchs sans victoire, recevra le 
premier relégable l’US Souf (15e, 
4 pts), dans un match qui devrait 
revenir au locaux.
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brésil :
Le médecin annonce une très mauvaise nouvelle à propos 

de Neymar

Un accord secret conclu entre Mbappé et le Real Madrid ? 
La grosse révélation

C’est la tuile pour 
Neymar. Blessé 
depuis plus de deux 

mois, l’attaquant brésilien reçoit 
une très mauvaise nouvelle du 
médecin de la Seleçao.
Depuis plus de deux mois, 
Neymar Jr n’a plus jamais rejoué 
en raison d’une grosse blessure 
dont il a été victime lors de la 
trêve internationale du mois 
d’octobre. Quelques semaines 
après ce pépin physique qui 
écarte le joueur des terrains pour 
plusieurs mois, le médecin de 
la sélection nationale du Brésil 
annonce une très mauvaise 
nouvelle.

Neymar en pleurs
Nouvel attaquant d’Al Hilal FC 
en Arabie Saoudite, Neymar Jr 
ne retrouvera pas les couleurs 
d’une pelouse avant la fin de 
la saison.  L’ancien attaquant 
du Paris Saint-Germain s’était 
blessé le 17 octobre dernier lors 
du match contre l’Uruguay dans 
le cadre de la quatrième journée 

des éliminatoires de la Coupe 
du monde 2026 de la zone 
Amérique du Sud. A l’issue de 
cette rencontre, l’équipe dirigée 
par Fernando Diniz a été battue 
(2-0) par les Uruguayens.
Au cours de ce match, l’ancien 
du FC Barcelone avait quitté la 
pelouse sur civière et en pleurs 
suite à une grosse blessure. 
Après un contact avec De la 
Cruz, Neymar était mal retombé 
et s’était tordu le genou gauche. 
Il a été victime d’une rupture 
du ligament croisé antérieur du 
genou gauche, en plus d’être 
blessé au ménisque.
En novembre dernier, le 
médecin de la Seleçao, Rodrigo 
Lasmar, faisait savoir que le 
joueur d’Al Hilal se remettait « 
très bien » de sa blessure, mais 
le Brésilien va devoir passer « 
par un processus de rééducation 
lent et long ».

« C’est trop tôt »
Le médecin de la sélection 
nationale du Brésil vient 

d’enterrer tout rêve de Neymar 
Jr. Alors que le joueur et ses fans 
pensaient qu’il allait déjà être 
au top avant la Copa America, 
qui aura lieu du 20 juin au 14 
juillet, Dr Lasmar annonce la 
mauvaise nouvelle. A en croire 
ce dernier, « c’est trop tôt » 
pour que le joueur retrouve les 
rectangles verts.

« Il ne va pas avoir le temps, 
c’est trop tôt. Ce n’est pas la 
peine de brûler les étapes pour 
le remettre d’aplomb avant 
l’heure et prendre des risques 
inutiles. Nous devons être 
patients. Parler de retour avant 
neuf mois est précoce », a 
déclaré le Dr Lasmar à la Radio 
98 FM brésilienne.

Par ailleurs, le médecin s’est 
montré rassurant en ce qui 
concerne les chances de Neymar 
de retrouver son meilleur niveau 
de jeu. « Nous nous attendons 
qu’il soit totalement remis après 
ce temps, prêt à reprendre le jeu 
de haut niveau, avec de bons 
résultats, sans aucun type de 
restriction », a-t-il conclu.

De nouvelles révélations 
tombent à propos de 
Kylian Mbappé et le 

Real Madrid pour un accord 
entre les deux parties.
Si l’opinion publique estime 
que l’avenir de Kylian Mbappé 
au Paris Saint-Germain est 
flou, ce ne serait pas le cas. 
Le capitaine des Bleus aurait 
déjà tout tracé. Associé au Real 
Madrid, l’ancien attaquant de 
l’AS Monaco aurait déjà tout 
prévu pour son après-PSG.
Mbappé au Real Madrid, déjà 
bouclé ?

A quelques mois de la fin de son 
contrat au Paris Saint-Germain, 
l’avenir de Kylian Mbappé est 
sur toutes les lèvres depuis l’été 
2023 où le joueur a, dans une 
lettre envoyée à ces dirigeants, 
fait savoir qu’il n’avait pas 
l’intention d’activer l’option 
en prolongation incluse dans 
son contrat qui prend fin en 
2024. Une décision, qui avait 
fait grand bruit avec la mise à 
l’écart du capitaine des Bleus. 
Mais l’ancien Monégasque aura 
été réintégré quelques jours plus 
tard.

Cette semaine, une nouvelle 
bombe vient de tomber à propos 
de l’avenir du joueur. S’il n’a 
toujours pas prolongé avec le 
club francilien, Kylian Mbappé 
aurait déjà planifié son avenir. 
A en croire les informations de 
La Gazzetta dello Sport, qui a 
tenté de contacter l’entourage 
du joueur au sujet de son 
mécontentement au PSG, le 
capitaine de l’Equipe de France 
aurait déjà tout conclu avec le 
Real Madrid.
Selon le média, la mère de 
Kylian Mbappé, Fayza Lamari, 

et le président madrilène, 
Florentino Perez, auraient déjà 
signé un accord impliquant de 
ne faire aucune déclaration non 
sportive, que ce soit de la part 
du joueur ou de son entourage. 
Le joueur s’y conforme a priori, 
indique la même source.
Pour sa part, Defensa Central 
précise que le Real Madrid 
est à nouveau très confiant 
concernant la probable venue de 
Kylian Mbappé en 2024.

Le Real avait tout nié
Il y a quelques semaines, des 
rumeurs ont inondé la toile 

selon lesquelles Kylian Mbappé 
et le Real Madrid tiennent un 
accord. Mais pour éviter toute 
sanction de la part des instances 
compétentes du cuir rond, le 
club vice-champion d’Espagne 
avait nié toutes négociations 
avec l’attaquant des Bleus.
Mais il faut souligner que dès le 
1er janvier 2024, le Real Madrid 
a la possibilité de discuter avec 
le numéro 7 du Paris Saint-
Germain pour pouvoir signer un 
pré-contrat avec lui. Ceci pour 
garantir sa venue gratuitement 
en 2024.
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TikTok aurait sciemment laissé des enfants de moins
 de 13 ans s’inscrire sur sa plateforme

La GeForce RTX 4090D arriverait le 28 décembre... 
exclusivement en Chine

En Bref...

ByteDance serait-elle un 
peu laxiste avec l’âge 
de ses utilisateurs et uti-

lisatrices ? Il semblerait que la 
maison-mère de TikTok ait laissé 
des enfants de moins de 13 ans 
s’inscrire sur son service.
Voilà qui ne risque pas de cal-
mer la panique autour de Tik-
Tok. Dans une enquête publiée 
le 19 décembre, le très respecté 
Guardian affirme que le réseau 
social laisserait volontairement 
des enfants de moins de 13 ans 
s’inscrire sur son site, malgré ce 
qu’indique ses règles d’utilisa-
tion. Certains comptes auraient 
même été particulièrement mis 
en avant par la plateforme.
Des enfants de 12 ans labellisés 
« Tops créateurs »
La tactique employée par les 
jeunes internautes ne serait 
même pas particulièrement ma-
ligne. Un compte appartenant 
à un enfant de 12 ans (affiché 

comme tel dans sa présentation) 
serait resté en ligne simplement, 
car il était noté que le profil était 
surveillé par ses parents. Des 
courriers consultés par le Guar-
dian indiquent que le compte 
avait bel et bien été repéré par 
un modérateur responsable de 
la plateforme, mais qu’il aurait 
reçu la bénédiction de l’entre-
prise elle-même, puisque sup-
posément placé sous l’autorité 
parentale.
Cette consigne aurait été com-
muniquée à un bon paquet de 
modérateurs en Europe. Plus gê-
nant encore, il aurait été deman-
dé à certains modérateurs de lais-
ser en ligne les vidéos d’enfants 
de moins de 13 ans si un parent 
apparaissait en fond. « Il est très 
facile d’éviter de se faire bannir 
quand on est mineur. Une fois 
qu’un enfant a trouvé la tech-
nique, il peut la partager avec ses 
amis », a avoué un employé de 

TikTok au Guardian.
Pour ne rien arranger, certains 
de ses comptes auraient même 
été labellisés par TikTok comme 
étant des « Tops créateurs », leur 
donnant droit à un traitement 
préférentiel de la part de la pla-
teforme. Certains profils étaient 
même capables de recevoir des 
messages privés alors que les 
règles de TikTok limitent cette 
fonction aux internautes de plus 
de 16 ans.
18 millions de comptes de mi-
neurs supprimés
Suite aux accusations du Guar-
dian, TikTok s’est défendu en 
expliquant que « ces allégations 
sont erronées ou fondées sur des 
malentendus [...] Les règles de la 
communauté s’appliquent de la 
même manière à tous les conte-
nus sur TikTok et nous n’auto-
risons pas les mineurs de moins 
de 13 ans sur notre plateforme. » 
Comme gage de bonne foi, l’en-

treprise assure avoir supprimé 
18 millions de comptes créés par 
des mineurs de mois de 13 ans 
entre avril et juin de cette année.
Il faut dire que la plateforme 
risque gros si elle est bel et bien 
reconnue coupable de laxisme 
sur le sujet. Le RGPD et le DSA 
encadrent très strictement l’utili-

sation des données d’internautes 
mineurs. Malheureusement, 
l’historique de la plateforme 
sur le sujet n’est pas rassurant, 
les États-Unis, l’Europe et le 
Royaume-Uni ayant déjà mis le 
nez dans les affaires de l’entre-
prise pour des faits similaires.

Les cartes graphiques GeForce 
RTX 4090 ne peuvent plus être 
vendues en Chine, mais NVIDIA 
a la parade.
Dans quelques semaines, NVI-
DIA devrait présenter le plus of-
ficiellement du monde la gamme 
de cartes graphiques GeForce 
RTX série 40 SUPER. Une 
gamme qui ne concernera toute-
fois pas la RTX 4090.
Pour celle-ci, rien de neuf à at-
tendre avant au moins plusieurs 
mois… sauf à habiter en Chine. 
Là-bas, rappelons-le, la plus 
puissante carte NVIDIA n’est 
plus en vente, touchée qu’elle est 
par les restrictions américaines.
Moins de cœurs CUDA
NVIDIA a toutefois trouvé un 
moyen d’ajuster son offre aux 
exigences de Gina Raimondo, 
la Secrétaire au Commerce du 
gouvernement de Joe Biden. En 

effet, pour avoir le droit d’être 
exporté vers la Chine, un produit 
ne doit pas dépasser un indice « 
Total Processing Performance » 
de 4 800 points.
Initialement, la GeForce RTX 
4090 dépasse ce seuil et la carte 
a logiquement été affectée par 
les restrictions américaines. Cela 
fait déjà plus d’un mois qu’il est 
d’ailleurs impossible d’en trou-
ver, légalement, chez les reven-
deurs chinois qui se sont rabat-
tus sur les RTX 4080… mais ce 
n’est pas la même chose.
NVIDIA a donc sorti la GeForce 
RTX 4090D de son chapeau. 
Nous n’avons pas encore toutes 
les informations techniques à son 
sujet, mais cette carte doit réduire 
le nombre de cœurs CUDA pour 
se conformer aux règles.
Une réduction dont on ne connaît 
pas l’amplitude exacte et qui est 

en partie compensée par une 
légère augmentation de la fré-
quence de fonctionnement de 
base : on passerait de 2 235 MHz 
à 2 280 MHz.
Aucun changement en revanche 
du côté de la fréquence boost, 
ce qui laisse à penser que la 
GeForce RTX 4090D serait légè-
rement moins puissante que la 
RTX 4090. Une différence qui 
s›observerait sur les calculs les 
plus lourds, mais pas nécessaire-
ment en jeu vidéo par exemple.
Réservée au seul marché chinois, 
la GeForce RTX 4090D semble 
devoir être commercialisée avant 
la fin de l›année. Nos confrères 
de VideoCardz ont eu vent d›une 
date de lancement, le 28 dé-
cembre prochain, à un prix qui 
serait identique au MSRP de la 
RTX 4090, 1 599 dollars.

Plusieurs modèles de montre 
connectée Apple, dont l’Apple 
Watch Series 9 et l’Apple Watch 
Ultra 2 ont été retirées de la vente 
par la marque à la pomme, a an-
noncé cette dernière ce lundi. La 
décision de l’entreprise fait suite 
à une recommandation émise le 
27 octobre dernier par la Com-
mission américaine du commerce 
international (USITC) et visant 

l’interdiction d’importation de 
certaines des montres intelli-
gentes d’Apple pour une question 
de brevet.
Cette préconisation est intervenue 
après que la société californienne 
Masimo, spécialisée dans les ap-
pareils médicaux, avait affirmé 
qu’Apple avait copié sa techno-
logie permettant d’évaluer le taux 
d’oxygène dans le sang. Le gou-

vernement américain se penche 
actuellement sur ces accusations. 
Le géant de la high-tech n’a ce-
pendant pas attendu la décision 
officielle pour suspendre la vente 
des références concernées.
Apple a néanmoins fait savoir 
qu’il était confiant quant à la 
future annulation par les auto-
rités de la décision de l’USITC 
et a indiqué se réserver le droit 

d’éventuellement saisir la justice. 
A l’inverse, un porte-parole de 
Masimo a estimé que « le juge-
ment d’expertise de l’ITC devrait 
être respecté dans cette affaire 
». Le communicant s’est félicité 
de constater que « même la plus 
puissante entreprise au monde 
doit respecter la législation proté-
geant le droit de propriété intel-
lectuelle ».
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En collaboration 
avec Frédéric 
Derat-Carrière 

(Diététicien nutritionniste)
Huitres, langoustines, 
crevettes, coquilles Saint-
Jacques, homard ou encore 
bulot… en plus d’être 
savoureux et très appréciés 
lors des repas de fête, les 
coquillages, mollusques 
ou crustacés ont beaucoup 
à nous apporter. Le point 
sur leurs caractéristiques 
nutritionnelles, leurs aouts 
santé et surtout les conseils 
pour bien les préparer.
On désigne par « fruits de mer 
» l’ensemble des êtres vivants 
de la mer, hormis les poissons 
et les mammifères, qui sont 
comestibles. Parmi eux, on 
compte essentiellement les 
crustacés, les coquillages 
et les mollusques.

Est-ce que les crustacés 
sont bons pour la santé ?

Tous issus du milieu marin, 
les coquillages et crustacés 
présentent de grandes 
similitudes quant à leurs 
apports nutritionnels. Ce sont 
les alliés des régimes minceur.
Ils ont l’avantage d’être 
reminéralisants et plus 
maigres que le poisson
Avec un apport énergétique 
de 60 à 110 calories pour 100 
g et un taux de lipides de 0,5 
à 2 % selon le produit, la zone 
de pêche et la saison, les fruits 
de mer sont plus maigres, 
que la plupart des poissons.
Autre atout : ils sont 
reminéralisants. Tous 
contiennent potassium, 
magnésium, calcium, cuivre, 
manganèse, fer… Ils sont 
aussi une source « d’apports 
majeurs en zinc et sélénium, 
puissants antioxydants, et en 
iode qui participe à la synthèse 
des hormones thyroïdiennes, 
précise le diététicien 
Frédéric Derat-Carrière.

La crevette, famille des 
crustacés

Grise, tropicale, royale… 
grâce à ses variétés, on en 
trouve toute l’année chez le 
poissonnier, comme au rayon 
surgelé. La teneur en protéines 
de la crevette est importante 
(de 22 à 27 g pour 100 g de 
chair cuite), supérieure à celle 
de la plupart des poissons et 
viandes, pour seulement 1 
g de lipides. Elle contient 

de nombreux minéraux 
(proportions variables selon 
l’espèce). À noter : c’est l’un 
des fruits de mer les plus 
riches en cholestérol et en sel.
Comment préparer la crevette 
? Simplement, au court-
bouillon, en la plongeant dans 
de l’eau bouillante aussi salée 
(au gros sel) que celle de la 
mer avec un bouquet garni 
et éventuellement un oignon 
: on la retire aux premiers 
frémissements. Elle se prête 
aussi à de nombreux modes 
de cuisson (en soupe ou 
marmite, sautée au wok, en 
brochette, frite en beignet…).

L’araignée et le tourteau, 
famille des crustacés

Si ce sont tous deux des 
crabes, ils ne se dégustent pas 
à la même saison : le tourteau 
en été, l’araignée en hiver. 
Leurs apports nutritionnels 
sont en revanche quasi 
identiques : 95 calories, 18 à 
20 g de protéines et 1 à 3 g 
de lipides pour 100 g de chair. 
Les deux renferment des 
minéraux : fer (1 mg/100 g), 
zinc (2 mg), cuivre (2 mg, soit 
100 % des Apports Journaliers 
Recommandés ou AJR) et de 
la vitamine B12 (3,6 µg soit 
largement au-dessus des AJR).
Comment préparer les crabes 
? Après avoir brossé les 
carapaces, on les jette vivants 
dans un court-bouillon salé 
(avec clou de girofle, bouquet 
garni, oignon…). Laisser 
cuire 15 à 20 minutes selon le 
poids. Déguster les pattes et 
une partie du corps, froides. 
On peut aussi décortiquer 
la chair qui rehausse des 
préparations diverses (salades 
composées, terrines…).

Le homard, famille des 
crustacés

Le homard possède une chair 
très maigre (90 calories pour 
100 g, 19 % de protéines 
et moins de 1 % de lipides) 
et serrée, ce qui lui confère 
un bon pouvoir rassasiant, 
et apporte un large panel de 
minéraux et oligoéléments. 
C’est le plus recherché des 
crustacés, surtout lorsqu’il 
provient de nos côtes au 
printemps et en été. Le reste 
de l’année, il est originaire 
du Canada : il est alors moins 
fin mais aussi moins onéreux 
! Sa cousine la langouste a 
une saveur moins accentuée.
Comment préparer le homard 
? On le plonge vivant dans un 
court-bouillon salé bouillant 
et on le fait cuire 15 à 20 
minutes selon son gabarit : il 
passe alors du bleu au rouge 
cardinal. Le laisser refroidir 
avant de le décortiquer. On 
peut aussi le griller ou le 
poêler après l’avoir coupé en 
2 dans le sens de la longueur, 
vivant (ou brièvement 
ébouillanté pour rendre la 
manipulation moins risquée). 
Surtout, on ne jette pas la 
carapace, indispensable à la 
préparation d’une bisque.
La langoustine, famille des 

crustacés
Proche du homard, elle 
possède une saveur fine 
et affiche des apports 
nutritionnels quasi semblables 
à celui-ci : 100 g de chair 
apportent 90 calories, 17 g 
de protéines, 2 g de lipides 
et de nombreux minéraux 
et oligoéléments. Elle se 
distingue en particulier par sa 
teneur élevée en iode (390 µg).
Comment préparer la 
langoustine ? Simplement 
pochée 2 minutes au court-
bouillon, elle s’apprécie tiède, 

nature. Elle se prête aussi à 
de nombreuses préparations 
(soupes, marmites de poisson, 
paella), et peut être grillée, 
sautée au wok, poêlée puis 
flambée au cognac. Avec 
les plus grosses, on peut 
réaliser des carpaccios (huile 
d’olive + jus de citron).  

L’huître, famille des 
coquillages

Une petite bombe 
nutritionnelle ! Déjà, l’huître 
ne renferme que 66 calories 
et 2 g de lipides pour 100 g. 
Surtout, elle est ultrariche 
en fer (2 mg pour 100 g, soit 
presque autant que le steak 
de bœuf), en vitamine B12 
(30 µg soit 10 fois les AJR) 
et en zinc (27 mg soit presque 
le double des AJR) et elle 
apporte aussi du calcium (80 
mg), du magnésium (70 mg), 
du potassium, du sélénium… 
Grâce à ses nombreuses 
variétés, elle est présente chez 
le poissonnier toute l’année…
Comment préparer l’huître 
? Le must, selon les 
connaisseurs, est de la 
déguster, sans ajouter de 
citron ni de vinaigre. On peut 
aussi passer les petites entières 
au four, y glisser une noix de 
beurre persillé sitôt qu’elles 
s’ouvrent et prolonger un 
peu la cuisson avant de les 
déguster. Si elles sont grosses, 
on les fait gratiner au four 
avec une sauce champagne 
façon sabayon, après avoir 
détaché la chair de la coquille.
La coquille Saint-Jacques, 

famille des coquillages
80 calories, 17 g de protéines 
et 1 g de lipides pour 100 
g : la chair de la coquille 
Saint-Jacques est maigre 
et rassasiante. Elle est 
moyennement dotée en 
minéraux et oligoéléments, 
sauf si on la consomme avec 
son corail (la partie orangée), 
ce qui booste alors ses apports, 
notamment en calcium (175 
mg/100 g) et en manganèse. 
L’hiver est la meilleure saison 
pour en profiter. Son cousin 
le pétoncle est moins onéreux 
mais aussi moins goûteux.
Comment préparer la Saint-
Jacques ? Avant tout, il faut 
la rincer pour éliminer du 
sable éventuel. On la déguste 
en carpaccio (huile d’olive + 
jus de citron + sel + poivre 
+ ciboulette). On peut aussi 

la dorer brièvement (seule 
ou en brochette, avec des 
morceaux de poitrine fumée) 
des deux côtés, dans une 
poêle très chaude avec de 
l’huile d’olive. Dans tous 
les cas, on consomme le 
corail, cuit puis émietté.
Deux recettes healthy
• Velouté de céleri 
aux noix de st Jacques une 
recette anti-reflux gastrique ;
• Carpaccio de Saint-
Jacques et tartare de radis 
noir à la ciboulette, une 
recette riche en oméga-3.
Le bulot et le bigorneau, 
famille des coquillages
Affichant 100 à 120 calories 
pour 100 g, ces petits 
coquillages contribuent à 
satisfaire nos besoins en 
minéraux et oligoéléments 
variés, qu’ils recèlent 
dans des proportions 
moyennes. Ils peuvent être 
consommés toute l’année.
Comment les préparer ? Cuits 
au court-bouillon bien salé, 
pendant 10 à 20 minutes. 
Ce sont les incontournables 
d’un plateau de fruits de mer 
traditionnel, d’autant qu’ils 
sont bon marché. Ils peuvent 
aussi être servis à l’apéritif, 
en amuse-bouches light. 

La moule, famille des 
coquillages

Comme l’huître, elle est 
intéressante pour ses apports 
en fer bien assimilé par 
l’organisme (4 mg/100 g), 
en vitamines B12 (18 µg) et 
A (100 µg), en sélénium (50 
mg). Elle apporte aussi de 
l’iode, du zinc, du cuivre, du 
potassium, du magnésium… 
Pour seulement 110 calories 
et 1 à 2 g de lipides. On 
peut la consommer toute 
l’année, même si l’été 
reste sa meilleure saison.
Comment préparer les moules 
? À la marinière, bien sûr ! 
Après les avoir brossées, on les 
fait ouvrir quelques minutes 
dans une cocotte chaude 
avec vin blanc, échalotes, 
persil, sel et poivre. Cuites et 
éventuellement décoquillées, 
elles entrent dans la 
préparation de nombreuses 
recettes (soupes, marmites 
de poisson, quiches…).

Quels sont les meilleurs fruits de mer pour la santé ?
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Esthétiquement, un évier 
noir est très joli, mais si 
l’eau est calcaire, il peut 

vite y avoir des traces. Il existe 
des techniques naturelles pour 
s’en débarrasser et protéger 
l’évier. On fait le point.
Un évier noir, qui est souvent 
fabriqué avec du granit, rend 
très bien dans une cuisine. Il 
contraste généralement avec les 
murs qui sont clairs et apportent 
un côté chic à la pièce. Sauf que, 
comme pour les meubles noirs, 
c’est une couleur sur laquelle les 
traces se voient beaucoup. En 
fonction de là où on habite, l’eau 
est plus ou moins calcaire, mais 
généralement elle peut laisser des 
petites traces blanches. Dans un 
évier blanc, cela se voit moins, 

mais c’est différent dans un évier 
noir. Surtout, quand on est en 
location, cela pourrait jouer en 
notre défaveur au moment de 
l’état des lieux de sortie alors 
mieux vaut en prendre soin.
Johanna Burroni, qui donne 
des conseils pour adopter des 
méthodes plus naturelles sur son 
compte Instagram @koraii__, 
partage sa technique pour éviter 
ce calcaire.
Quelle astuce pour éviter le 
calcaire dans mon évier noir ?
Premièrement, elle recommande 
d›utiliser du savon de Marseille 
véritable avec de l›eau chaude 
pour nettoyer l›intégralité de 
l›évier, donc l›intérieur et les 
côtés. Essuyez ensuite avec 
précaution et séchez bien l›évier. 

Enfin, c›est maintenant que 
l›ingrédient magique opère : 
l›huile d›olive. Sur un morceau 
d›essuie-tout ou un autre tissu sec 
de ce type, posez quelques gouttes 
d›huile olive et appliquez-le sur et 
dans l›évier. L›huile va permettre 
de déposer un film protecteur et 
donc d›empêcher le calcaire de se 
poser.
Aussi, pour limiter au plus 
l›apparition de traces de calcaires, 
il faut nettoyer l›évier et l›essuyer 
tous les jours.
Quels autres produits utiliser sur 
mon évier noir pour le nettoyer ?
L›évier noir en granit s›entretient 
assez bien et facile mais il faut 
faire attention aux produits 
utilisés pour le nettoyer car 
certains pourraient être trop 

abrasifs. Selon Cuisinella, qui 
commercialise des meubles de 
cuisine et de salle de bains, «la 
pierre d›argile, le bicarbonate ou 
le vinaigre blanc sont efficaces» 
contre les traces tenaces. 
Méfiance quand même, il faut les 

utiliser en petite quantité. En ce 
qui concerne les éponges, il ne 
faut surtout pas prendre d›éponge 
en inox ou métallique, une 
classique suffira. Vous pouvez 
aussi privilégier les lavettes en 
microfibres.

Difficile d’avoir un pliage net sur 
les vêtements quand on repasse. 
Pourtant, grâce à un ustensile de 
cuisine qu’on a tous à la maison, 
il est possible de l’obtenir. Voici 
nos conseils.
Après le repassage, il est 
important de plier ses vêtements 
correctement pour que tous 
les efforts ne soient pas vains. 
Chacun a sa petite technique, 
que ça soit pour les t-shirts, les 
chemises ou même les robes. 
Pour éviter d’avoir des plis qui 
ne sont pas nets, un objet qu’on 
a tous chez soi peut aider. Pour 
cette astuce, direction la cuisine.
Comment utiliser la planche à 
découper pour plier ses vêtements 
facilement et rapidement ?

Après le repassage (avec ou sans 
fer à repasser) vient le moment 
de plier le linge. Sans cette 
étape, il est difficile d’obtenir 
des placards rangés avec des 
vêtements ordonnés. Si vous 
avez un peu de mal à adopter 
les gestes nécessaires au pliage 
de vêtements, une astuce toute 
simple existe. Pour cela, vous 
aurez besoin d’une planche à 
découper. Oui oui, cet ustensile de 
cuisine vous permet de plier vos 
t-shirts en quelques mouvements 
seulement.
C’est Fanny Leveque aka @
unenanaorganisee sur Instagram 
qui dévoile cette astuce 
découverte sur les réseaux 
sociaux. Commencez par étendre 

votre t-shirt sur une surface assez 
grande et plate. Placez ensuite 
la planche à découper au niveau 
du col du vêtement en laissant 
dépasser la planche. Rabattez un 
côté du haut sur la planche, en 
pliant bien la manche puis faites 
de même de l’autre côté. Pliez 
le t-shirt en rabattant la partie 
inférieure du vêtement sur la 
partie supérieure où se trouve la 
planche. Il ne vous reste plus qu’à 
retirer la planche en tirant sur la 
partie qui dépasse. Avec ce hack, 
tous les t-shirts auront la même 
largeur affirme l’instagrameuse. 
C’est donc l’idéal pour ranger 
votre dressing.

Vous souhaitez colorer vos 
cheveux gris ? Un coiffeur nous 
dévoile une nouvelle technique 
de balayage tendance pour 
fondre en subtilité le gris tout en 
le sublimant. Découvrez en quoi 
cela consiste.
Bien que ce phénomène soit 
naturel, l’apparition des cheveux 
gris peut tout de même être 
difficile à accueillir. Si certaines 
les assument pleinement, d’autres 
préfèrent les camoufler avec une 
coloration par exemple. Dans ce 
cas, comme nous vous l’avons 
déjà conseillé dans un précédent 
article, vous pouvez choisir une 
teinte claire ou foncée, mais il 
est plutôt préférable de ne pas 

se tourner vers des reflets roux 
ni trop chauds qui risquent de 
rapidement perdre en éclat sur 
une base de cheveux gris. Ou 
opter pour une toute nouvelle 
technique…
Quelle couleur de balayage 
pour des cheveux gris naturels 
? Le «lowlighting», la technique 
idéale pour les sublimer
Vous avez décidé d’assumer 
vos cheveux gris comme les 
sublimes stars Jamie Lee 
Curtis ou encore Meryl Streep 
? La période de transition 
pendant laquelle les cheveux 
gris poussent peut s’avérer 
fastidieuse et requiert beaucoup 
de patience. Mais pour gagner du 

temps et mettre en valeur votre 
chevelure grisonnante, il existe 
une technique de balayage qui 
offre un superbe résultat, c’est 
le «lowlighting» qui permet de 

fondre tout en subtilité le gris 
tout en le sublimant.
«Le lowlighting est une technique 
qui consiste à assombrir des 
mèches de cheveux en utilisant 

une couleur qui est généralement 
du même niveau que votre 
couleur naturelle ou plus foncée 
pour créer de la dimension. Cela 
constitue une excellente solution 
pour mélanger les gris», indique 
Christopher Naselli coiffeur, 
interrogé par le média Women’s 
Health. Il s’agit de fines mèches 
avec une teinte plus foncée que 
la couleur naturelle pour créer 
des contrastes légers, ajoutant 
de la profondeur à la crinière 
et donnant un effet d’épaisseur 
dans la chevelure, ce qui est 
notamment idéal pour les 
cheveux fins. À savoir : cette 
technique est réalisable sur des 
cheveux blonds à bruns.

Cette astuce naturelle pour éviter le calcaire dans mon 
évier noir

Comment mieux plier son linge grâce à un ustensile 
qu’on a tous chez soi ?

Cheveux gris 

voici LA nouvelle technique de balayage tendance et idéale 
pour les sublimer
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Roya Hassouna, 23 ans, joue 
de l’oud pour les enfants d’un 
camp à Rafah. Plus qu’une 
musique, une thérapie pour ces 
enfants, traumatisés par le bruit 
des bombardements de Gaza par 
l’armée israélienne.
Ils représentent la moitié des 1,9 
million de personnes déplacées 
depuis le début de la guerre dans 
le territoire palestinien assiégé, 
selon l’ONU.
«À partir du moment où un enfant 
intègre mon cercle musical, il ne 
perçoit plus le bruit des avions, 
et c’est la meilleure chose que je 
puisse lui offrir. Ils ignorent le 

bruit des avions pour écouter le 
son de l’oud, et ils chantent avec 
l’oud.’’, explique l’artiste.
L’interlude musical dure trois 
heures et chaque jour, l’artiste se 
rend dans les camps de déplacés 
pour faire participer un nouveau 
groupe d’enfants aux activités. 
Permettant ainsi à cette couche 
de s’évader, le temps de sa 
prestation.
Alors que dans des camps de 
fortune de la ville de Rafah, 
ils vivent dans des conditions 
exécrables.
«Je veux vivre mon enfance 
comme nous l’avons vécue 

avant. Maintenant, nous nous 
sentons étouffés, nous ne savons 
pas où aller. Aujourd’hui, il n’y 
a ni eau ni nourriture, il n’y a 
rien.», raconte Nizar Chahine, 
Palestinien déplacé.
Le porte-parole de l’Unicef 
a décrit mardi la bande de 
Gaza comme l’endroit «le plus 
dangereux au monde» pour un 
enfant. Les activités culturelles 
offrent un répit à cette couche à 
Rafah. En attendant peut-être que 
le Hamas et Israël n’enterrent la 
hache de guerre.

Le passage devant l’ambassade 
de l’Etat de Palestine à Tunis ne 
peut désormais passer inaperçu 
avec l’installation, d’une 
sculpture géante où la femme 
palestinienne résistante est à 
l’honneur.
Erigée sur une hauteur de 4 
mètres 50 pour une largeur 
de quatre mètres, la création 
artistique en résine renforcée par 
une structure en fer est l’œuvre 
de l’artiste kairouanais Hassine 
Mokdadi, en collaboration 
avec l’artiste sculpteur Chokri 
Toujani. Elle est réalisée avec 
l’appui du ministère des Affaires 
culturelles, par le biais du Théâtre 
de l’Opéra de Tunis. Et ce, en 
signe de solidarité avec le peuple 

palestinien qui connait depuis le 
7 octobre 2023 des opérations de 
génocide sans précédent.
Installée en présence notamment 
de l’ambassadeur de la Palestine 
en Tunisie, Hayel Al-Fahoum, du 
directeur général du Théâtre de 
l’Opéra Mohamed Hédi Jouini, 
ainsi que du secrétaire général 
du gouvernorat de Tunis et d’un 
représentant du ministère des 
Affaires étrangères, la statue 
donne à admirer la Femme 
palestinienne : la mère, la patrie, 
la nourricière et la battante 
qui se dresse avec force et 
détermination dans un geste 
d’imploration; et qui, malgré sa 
souffrance, continue de résister. 
C’est un hommage à la mère des 

martyrs qui a ébloui le monde de 
par sa patience, son courage et 
son endurance qui dépasse tout ce 
que l’être humain peut supporter. 
Ainsi, cette femme avec son 
habit gazaoui enveloppée par ce 
célèbre turban de la résistance 
palestinienne “keffieh”, dégage 
en dépit de tous les maux le 
plus beau des mots : Beauté. 
Cette beauté exceptionnelle et 
singulière qui lui colle à la peau, 
en dépit de la laideur d’une guerre 
qui cherche à la détruire. Une 
beauté qui vient d’être éternisée 
dans cette œuvre artistique, où 
l’art et l’histoire fusionnent dans 
un hommage émouvant à tout un 
peuple vivant depuis plus de 65 
jours sous les bombes.

Le long métrage de fiction, 
«Chroniques fidèles 
survenues au siècle 

dernier à l’hôpital psychiatrique 
Blida-Joinville, au temps où le 
docteur Frantz Fanon était chef de 
la cinquième division entre 1953 
et 1956» du réalisateur algérien 
Abdenour Zahzah sera projeté au 
74e Festival international du film 
de Berlin (Allemagne), prévu 
du 15 au 25 février 2024, ont 
indiqué les organisateurs sur le 
Site officiel de la Berlinale.
Le film algéro-français 
d’Abdenour Zahzah, programmé 
à la section «Forum» de la 
«Berlinale 2024», est «coproduit 
par le Centre algérien du 
développement du cinéma 
(CADC) et deux autres sociétés 
privées de production», explique 
le réalisateur.
Dans ce long métrage, le 
réalisateur revient sur les 
inégalités et les injustices, 

ouvertement commises et 
pratiquées, entre 1953 et 1956 
durant la colonisation française, 
par le personnel soignant de 
l’hôpital psychiatrique «Blida-
Joinville» (rebaptisé après 
l’Indépendance Hôpital Frantz 
Fanon) à l’encontre des malades 
internés algériens (musulmans).
Ce traitement discriminatoire et 
inhumain, va conduire Frantz 
Fanon à embrasser la cause 
nationale, rejoignant alors, le 
combat pour l’indépendance de 
l’Algérie.
D’une durée de 90mn, ce film de 
fiction est servi par une pléiade 
de comédiens algériens et 
étrangers dont, l’acteur français 
d’origine haïtienne Alexandre 
Desane (dans le rôle de Frantz 
Fanon).
Né en 1973 à Blida, Abdenour 
Zahzah a suivi des études 
supérieures dans le domaine 
audiovisuel, abouties à 

l’université d’Alger en 1997, 

pour se voir, ensuite, nommé en 

1998 à la tête de la cinémathèque 

de Blida qu’il dirigera jusqu’en 

2003.

Revenu en Algérie en 2006, il 

réalise, trois années plus tard 

pour le compte du 2e Festival 

Panafricain d’Alger, «La Longue 

Marche vers le Nepad» un film 

autour du développement de 
l’Afrique, tourné dans quatre 
pays: Algérie, Afrique du 
Sud, Burkina Faso et Sénégal, 
pour signer, ensuite en 2010, 
«Garagouz» sa première fiction.
D’autres films sont également 
à l’actif du cinéaste, «Mémoire 
d’asile» (2002), «Sous le 
soleil, le plomb» (2005), «Le 
Non-Faire» et «Maurice Pons, 
écrivain de l’étrange» (2007) et 
«El Oued, El Oued» (2013).
Créé en 1951, le Festival 
international du film de Berlin 
est l’»un des plus anciens et plus 
importants festivals compétitifs 
au monde» qui se tient le mois 
de février de chaque année, 
représentant un «carrefour 
considérable pour le marché 
mondial du film», peut-on lire 
sur le Site officiel de présentation 
de la «Berlinale».

À Gaza, une pause musicale au milieu de la guerre

Symbole de la résistance, une statue prend place devant 
l’ambassade de la Palestine en Tunisie

Un long métrage sur Frantz Fanon du réalisateur algérien 
Abdenour Zahzah programmé à la Berlinale 2024
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Dans cette galerie d’art 
située au cœur de la 
capitale ougandaise, 

Kampala, sont accrochées des 
peintures abstraites d’une artiste 
ougandaise.
Les peintures de Charlene 
Komuntale, artiste 
contemporaine, font partie des 
nombreuses œuvres d’artistes 
africains qui ont orné les murs 
de cette galerie au fil des ans.
L’art contemporain africain a 
une histoire riche et diversifiée 
qui remonte à la préhistoire, 
avec une variété d’expressions 
artistiques, y compris la 
sculpture, les masques, les 
peintures et les textiles.
Pendant longtemps, les artistes 
africains n’ont pas bénéficié de 
la même reconnaissance que 
leurs homologues européens et 
américains.
Toutefois, une nouvelle tendance 
vient bouleverser la donne : de 
nombreux collectionneurs d’art 
s’intéressent désormais à l’art 
contemporain africain, comme 
l’explique Daudi Karungi, 
artiste et conservateur à la 
galerie Afriart :
«C’est une période formidable 
pour l’art africain et les Africains, 
car pendant de nombreuses 
années, il a été négligé, on ne s’y 
intéressait pas... jusqu’à il y a 7 
ou 8 ans, je dirais», explique-t-il.
Karungi explique que dans 
le passé, la plupart des 
collectionneurs d’art africain 
contemporain étaient des 

expatriés qui travaillaient sur le 
continent.
Les Africains de souche 
ne prêtaient pas beaucoup 
d’attention aux histoires 
racontées par l’art et négligeaient 
le secteur, ce qui a conduit de 
nombreux artistes à vendre 
leurs œuvres à des acheteurs 
extérieurs au continent.
Avec la modernisation et 
l’exposition aux différentes 
cultures ces dernières années, 
l’industrie de l’art a connu une 
augmentation significative de la 
clientèle locale qui consomme de 
l’art africain, explique Karungi.
«La classe moyenne s’est 
développée, les gens ont 
construit des maisons, ils ont de 
grands murs qui les regardent 
et ils doivent donc remplir ces 
murs», explique-t-il.
«Auparavant, le marché était 
constitué d’expatriés déjà 
sensibilisés à l’art et travaillant 
dans une ambassade, par exemple. 
Aujourd’hui, ces personnes 
sont toujours présentes, mais la 
classe moyenne ougandaise les a 
également rejointes.
Des collectionneurs d’art comme 
Linda Mutesi ont joué un rôle 
de premier plan pour faire en 
sorte que certaines œuvres 
d’art africaines restent sur le 
continent.
Elle raconte que pendant 
longtemps, le continent a perdu 
ses pièces de valeur au profit de 
collectionneurs internationaux.
«Vous vous rendez compte qu’il 

y a eu une sorte de trou noir 
dans lequel les gens ont confiné 
le continent, ils continuent à 
prendre et j’ai le sentiment que 
nous abordons la collection 
d’art comme une intervention», 
déclare Linda Mutesi.
«Nous sommes en quelque 
sorte en train de sauvegarder 
et de dire qu’il ne faut pas que 
cela continue, qu’il ne faut pas 
que l’hémorragie de ces œuvres 
et de toute cette propriété 
intellectuelle quitte le continent, 
mais qu’il faut la garder ici», 
ajoute-t-elle.
Au fil des ans, l’art africain a 
évolué, reflétant les changements 
sociaux, politiques et culturels 
sur le continent.
Lillian Nabulime sculpte des 
œuvres d’art complexes depuis 
des décennies.
Dans son atelier situé dans la 
banlieue de Kampala, la capitale, 
Lillian Nabulime travaille sur 
une figure féminine qu’elle 
espère achever et vendre bientôt.
Elle se dit enthousiasmée par 
la récente vague de collecte 
d’œuvres d’art et par les 
différents supports et matériaux 
utilisés par les artistes pour créer 
leurs œuvres.
«L’art ne se limite pas à la 
peinture, à la sculpture ou à la 
céramique. Il s’étend désormais 
à la mode, au cinéma, à la vidéo. 
Cela signifie que l’éventail s’est 
élargi», dit-elle.
«Il existe un large éventail de 
concepts, ce qui signifie que les 

gens sont attirés par un large 
éventail d’œuvres d’art parmi 
lesquelles ils peuvent choisir.
Pour Nabulime, la 
mondialisation et l’accès aux 
médias sociaux ont joué un rôle 
important dans la croissance du 
marché de l’art africain en créant 
des opportunités pour les artistes 
africains de présenter leur travail 
au niveau international.
«De plus en plus d’artistes 
vendent leurs œuvres et je pense 
que d’autres moyens de vente 
sont apparus, comme les médias 
sociaux. Facebook, Instagram, 
Twitter. Tous ces artistes 
peuvent exposer leurs œuvres et 
les vendre», explique-t-elle.
«Les galeries se portent 

également mieux que jamais, 

ce qui laisse espérer que l’art se 

vendra.»

Selon le rapport Art Basel 

2023, les artistes africains 

contemporains ont vu un nombre 

record d’œuvres vendues aux 

enchères (plus de 2 700) - 

presque deux fois plus qu’avant 

la pandémie de COVID-19.

Pour la seule année 2022, les 

œuvres d’artistes contemporains 

nés en Afrique ont généré 63 

millions de dollars (USD) aux 

enchères, contre un précédent 

record d’environ 47 millions de 

dollars (USD) en 2021.

La Diriyah Company a présenté 
la deuxième phase de son plan 
directeur lors de son événement 
Bashayer, qui s’est déroulé sur 
deux jours cette semaine.
«L’événement Bashayer est le 
point central du calendrier annuel 
de Diriyah. Présentant nos progrès 
et traçant les grandes lignes de 
notre avenir, cet événement est 
un moment crucial qui ouvre 
la voie au prochain chapitre du 
développement de Diriyah. Alors 
que nous nous rapprochons des 
objectifs de notre plan directeur, 
nous sommes désormais 
fermement entrés dans la phase 
de réalisation et notre offre ne 
cessera de croître», a déclaré le 
PDG du groupe, Jerry Inzerillo.
Après avoir présenté la 
communauté fermée de Wadi 
Safar le premier jour de 
l’événement, la société a annoncé 
une série de nouveaux actifs 
culturels et hôteliers le second 
jour, notamment Diriyah Art 

Futures, l’Opéra royal de Diriyah 
et Bab Samhan, un hôtel de luxe. 
Elle a également posé la première 
pierre de quatre autres nouveaux 
hôtels à Diriyah : le Ritz-Carlton, 
l’Address, le Capella et le Four 
Seasons.
Premier centre d’art des nouveaux 
médias de la région, Diriyah Art 
Futures est décrit comme «un 
centre dynamique de production 
et d’échange créatifs au centre 
de Diriyah». Il disposera d’un 
laboratoire de pointe et d’un 
espace d’exposition et se 
focalisera sur «l’intersection 
de l’art et de la science en 
promouvant la recherche et 
l’éducation et en donnant aux 
artistes les outils nécessaires 
pour expérimenter et produire des 
œuvres d’art qui leur permettent 
de repousser les limites de leurs 
processus créatifs».
Le bâtiment, conçu par le cabinet 
italien Schiattarella Associati, 
intègre la nature environnante 

dans sa structure architecturale, 
conformément à l’engagement 
du ministère de la Culture et de la 
Diriyah Company de préserver le 
patrimoine unique du Royaume, 
tout en créant des opportunités 
d’expression artistique créative.
«Nous pensons que les architectes 
doivent être au service d’une 
communauté, et nous nous 
sommes donc sentis au service de 
la communauté saoudienne (...) 
Je pense que nous avons réalisé 
un projet qui va dans la bonne 
direction, c’est-à-dire vivre et 
étudier le passé, mais aussi penser 
à nos petits-enfants et à l’avenir. 
Cela signifie qu’il faut travailler 
avec l’architecture et le langage 
contemporains, sans pour autant 
perdre le sens de notre identité», 
a indiqué Amedeo Schiattarella, 
président du cabinet d’architectes, 
à Arab News.
Selon la Diriyah Company, l’opéra 
royal de Diriyah «présentera 
Diriyah comme un centre mondial 

de la culture et de la créativité, 
conçu dans le respect du style 
architectural najdi authentique 
et des normes mondiales de 
développement durable».
Les quatre hôtels dont la première 
pierre a été posée lors de la 

cérémonie s’inspirent aussi du 
style najdi, tout comme Bab 
Samhan, le cinquième hôtel 
présenté au cours de la seconde 
journée de l’événement et l’un 
des quarante hôtels prévus dans le 
plan directeur de la société. 

L’intérêt pour l’art contemporain africain en hausse

La Diriyah Company dévoile ses atouts culturels 
et hospitaliers lors de l’événement Bashayer
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Jaune, puis mauve, vert et en-
fin bleu pour le final. Dans 
l’immense arène du Centre 

culturel Mevlana flambant neuf 
de Konya, au coeur de la Tur-
quie, les voiles blanches des der-
viches tournoient en technicolor.
Chaque année, les cérémonies 
du «Seb-i Arus» - littéralement 
la Nuit de noces - qui célèbrent 
la mort du poète et mystique 
soufi Jalaluddin Rumi, le 17 
décembre 1273 à Konya, attirent 
tellement de monde que les 
loges traditionnelles de ses dis-
ciples seraient bien incapables 
de les accueillir.
Pèlerins, touristes, adeptes de 
la méditation ou simplement 
curieux, Mevlana - selon son 
appellation commune en Tur-
quie - fait la fortune de cette 
ville d’Anatolie où Rumi a passé 
l’essentiel de sa vie, chassé de 
son Afghanistan natal par les 
invasions mongoles.
Ses écrits, toujours enseignés 
dans les écoles afghanes et ira-
niennes, ont peu à peu été diffu-
sés bien au-delà de l’Asie cen-
trale et de l’Orient et conquis les 
lecteurs occidentaux.
«Les écrits de Rumi ont été tra-
duits dans à peu près toutes les 
langues et rien qu’aux Etats-
Unis, plus de 250 livres lui sont 
consacrés», relève le Dr Nuri 
Simsekler, spécialiste de lit-
térature persane à l’université 
Selçuk de Konya.
Madonna et Beyonce 
«Rumi parle à tous les êtres 
humains et nous parle de nous», 
avance-t-il pour expliquer son 
succès à travers les siècles, 
jusqu’à Madonna qui a adapté 
un de ses poèmes et Beyonce qui 
a donné son nom à sa fille.

Quant au rituel prisé des «se-
mas», les cérémonies de der-
viches qui le célèbrent en tour-
noyant au bord de la transe en 
haute toque de feutre camel, 
bras levés vers les cieux, il a été 
arrêté principalement par son 
fils et ses descendants et défini-
tivement réglé autour de 1.500, 
précise-t-il.
Au son de la flûte en roseau et du 
tambourin, le derviche se défait 
de son long manteau noir - son 
enveloppe corporelle - mais 
garde sa toque, le sikké, qui 
figure une pierre tombale et en-
tame ses rotations elliptiques la 
main droite tendue vers le ciel, 
la gauche vers le sol, comme un 
lien entre les deux.
«Rumi est la première personne 
sur terre dont la mort n’est pas 
pleurée mais célébrée», fait va-
loir le Dr Simsekler.
De la fenêtre de son bureau, 
Esin Celebi Bayru aperçoit le 
dôme turquoise qui coiffe le 
mausolée de son illustre ancêtre. 
La foule accourue de Turquie, 
d’Iran mais aussi d’Angleterre 
ou de Singapour s’y presse pour 
célébrer la 750è nuit de noces de 
Rumi avec Dieu - et la mort.
«Une occasion supplémentaire 
de le faire connaître, plus encore 
que les années précédentes», 
commente la descendante de la 
vingt-deuxième génération du 
poète, qui copréside avec son 
frère la Fondation internationale 
Mevlana, créée en 1996 à Konya 
pour perpétuer son héritage.
«En ces temps de conflits, nom-
breux sont ceux qui se tournent 
vers Rumi. Chacun de ses mots 
nous apporte un peu de lumière» 
pense-t-elle, souriant de ses 
yeux turquoise, assortis à son 

écharpe.
prière ou méditation 
Une pensée si nécessaire qu’elle 
s’est rendue récemment en faire 
«lectures à Hawaï, en Australie, 
en Inde, au Pakistan». «Les gens 
viennent aussi de Russie et de 
Chine», précise-t-elle.
Mme Celebi Bayru reçoit chaque 
année de nombreux scénarios et 
ne désespère pas voir un jour un 
biopic de Rumi porté à l’écran.
Partout en ville, les souvenirs 
à l’effigie de Rumi ou des der-
viches, jusqu’aux guirlandes lu-
mineuses, triomphent aux étals.
Paradoxal pourtant, que le plus 
célèbre des maîtres du sou-
fisme, qui prêche l’amour et la 
tolérance quel que soit le che-
min suivi pour rejoindre Dieu - 
«Viens qui que tu sois, croyant 
ou incroyant» - soit vénéré dans 
l’une des villes sunnites les plus 
conservatrices de Turquie.
Devant son immense tombeau 
vert et or, au coeur du mausolée, 
un pèlerin grincheux peste de-
vant les nombreuses adeptes de 
Rumi assises à même le sol, les 
yeux clos, pouce et index reliés 
et tournés vers le ciel.
«Ce n’est pas un lieu pour la mé-
ditation ici, c’est pour la prière».
Mais l’incident fait sourire le 
cheikh Mehmet Fatih Citlik. 
Sous sa coiffe bordée de vingt 
mètres de rubans verts tressés, il 
préside à des «semas» plus spiri-
tuelles dans l’enceinte du Centre 
d’études et de recherches Irfan 
à Konya, où les prières entre-
coupent chants et danses.
«Qu’est ce que vous croyez! on 
ne fait pas que virevolter toute la 
journée» rit le cheikh qui s’est 
récemment produit à Oxford, 
invité par le département d’his-

toire de l’Art.
«Mais tant qu’on s’en tient à 
notre discipline, le public ne 
nous gêne pas» poursuit-il, en 
expliquant que «Mevlana, entre 
l’art et l’amour nous a offert une 
troisième voie» - incitant à ne 

pas choisir.

«Mevlana, tout le monde l’inter-

prète à sa façon» constate-t-il. 

«Mais s’il était si bien compris 

que ça, le monde serait-il dans 

cet état aujourd’hui?».

Comme beaucoup d’internautes, 
la Nasa semble elle aussi avoir 
succombé aux vidéos de chats. 
Mais après en avoir confectionné 
une, l’agence américaine lui a 
bien sûr fait faire un petit détour 
par l’espace -- à environ 30 mil-
lions de kilomètres.
L’opération faisait partie du très 
sérieux test d’une nouvelle tech-
nologie de pointe: un système de 
communication par laser, pro-
metteur pour l’avenir de l’explo-
ration spatiale.
Pour la première fois, la Nasa 
a ainsi transmis le 11 décembre 
une vidéo en streaming depuis 
l’espace lointain en utilisant ce 
système, a-t-elle annoncé lundi.
La star de cette vidéo de 15 
secondes: un chat blanc et roux 
nommé Taters, appartenant à l’un 
des employés du Jet Propulsion 
Laboratory (JPL) de la Nasa.
Installé sur un canapé, le félin 

joue à essayer d’attraper un point 
lumineux projeté par... un laser.
La vidéo en haute définition n’a 
mis que 101 secondes à voyager 
jusqu’à la Terre, après avoir été 
envoyée par un instrument sur la 

sonde Psyché de la Nasa, alors 
située à quelque 30 millions de 
km.
Le débit de transmission s’est 
élevé à pas moins de 267 méga-

bits par seconde, soit plus que 

celui d’une connexion internet 
classique.
Le signal a été reçu par l’obser-
vatoire Palomar en Californie, 
qui l’a fait suivre en direct au 
JPL, dans le sud du même Etat 
américain, où la vidéo a été jouée 
instantanément.
«Après avoir reçu la vidéo à Pa-
lomar, elle a été envoyée au JPL 
par internet, et cette connexion là 
était plus lente que le signal venu 
de l’espace lointain», a souligné 
Ryan Rogalin, impliqué dans le 
projet à la Nasa.
Tradition féline
Des vidéos avaient déjà été trans-
mises via cette technologie laser 
depuis l’espace, mais de bien 
moins loin.
Les missions spatiales impliquent 
la transmission d’un volume de 
données de plus en plus grand, 
à mesure que la technologie 
qu’elles embarquent s’améliore.

Pour se préparer notamment à 
l’envoi de missions habitées vers 
Mars, la Nasa cherche ainsi à 
se tourner vers des systèmes de 
communications par laser, au 
lieu des classiques communica-
tions radio.
«Accroître notre débit est essen-
tiel pour réaliser nos objectifs 
scientifiques et d’exploration 
futurs», a déclaré dans un com-
muniqué Pam Melroy, adminis-
tratrice adjointe à la Nasa.
L’agence spatiale a aussi reven-
diqué s’inscrire dans une certaine 
tradition féline: en 1928, une 
image du personnage de dessin 
animé «Félix le Chat» a été utili-
sée pour réaliser un test télévisé.
Mais depuis l’espace, Taters res-
tera peut-être le chat le plus per-
ché de l’Histoire.

Turquie - A chacun son Rumi

 ferveur, spiritualité et mégashow

Chat alors! La Nasa transmet une vidéo de félin depuis 
l’espace lointain, par laser
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Dans le cadre de son 
implantation, l’Agence 
Algérienne de 

Promotion de l’Investissement 
(AAPI) ouvre un concours 
de recrutement avec à la clé 
plusieurs postes de cadres.
Cette opportunité d’emploi 
cible spécifiquement des 
professionnels qualifiés dans 
le domaine de l’informatique. 
La recherche se concentre 
ainsi particulièrement sur des 
développeurs et des spécialistes 
en sécurité des réseaux, visant 
à renforcer l’équipe dédiée à la 
gestion de la numérisation et des 
systèmes d’information.
L’AAPI recrute : des cadres 
informaticiens demandés

Dans un communiqué récente 
sur sa page officielle Facebook, 
l’AAPI a annoncé le lancement 
d’un appel à candidatures et 
a souligné que cette initiative 
s’inscrit dans le cadre d’un 
renforcement structurel, avec 
un accent sur le recrutement de 

professionnels pour des postes 
de supervision. Les candidats 
intéressés et dont le profil 
correspond à la description du 
poste doivent soumettre leurs 
demandes d’emploi avec le 
dossier de candidature suivant :
• un curriculum vitae détaillé,

• une lettre de motivation,
• des références professionnelles.
Les intéressés doivent envoyer 
leurs dossiers de candidature à 
l’adresse électronique suivante : 
candid_inf@aapi.dz.
Les candidats intéressés doivent 
soumettre leurs dossiers à l’AAPI 
avant le 31 décembre 2023. Une 
occasion intéressante à ne pas 
rater pour les professionnels de 
l’informatique de contribuer 
au secteur de la promotion de 
l’investissement en Algérie.
Le ministère de la Justice recrute
Dans un communiqué récent, le 
ministère de la Justice a annoncé 
l’ouverture d’un concours de 
recrutement offrant 654 postes 
au sein de ses rangs à des 

professionnels qualifiés. Dans le 
lot, 58 postes sont destinés à des 
candidats titulaires d’une licence 
en droit, tandis que 203 postes 
sont réservés aux titulaires du 
baccalauréat.
Une autre partie (331) des postes 
à décrocher concerne le grade 
d’adjoint greffier et nécessite le 
niveau 3ᵉ année secondaire au 
minimum. Le ministère offre 
également 62 postes d’agents 
de secrétariat greffiers pour les 
détenteurs du niveau terminal au 
minimum.
Pour plus d’informations sur 
les détails du concours, les 
intéressés sont invités à visiter le 
site du ministère de la Justice.

Le ministre de la Jeunesse et 
des Sports, Abderrahmane 
Hammad a donné, mardi 

soir à Alger, le coup d’envoi 
d’une caravane de jeunes de la 
communauté nationale établie à 
l’étranger qui visitera plusieurs 
sites au niveau des six wilayas 
historiques, et ce dans le cadre de 
l’ancrage de la mémoire nationale 
et de l’établissement de ponts de 
communication entre ces jeunes 
et leur mère patrie.
Organisée dans le cadre du 

programme d’action du ministère 
en vue d’ancrer les valeurs de 
citoyenneté et l’amour de la 
patrie chez les jeunes, cette 
caravane sillonnera, jusqu’au 
28 décembre, plusieurs sites 
historiques et touristiques dans 
ces wilayas.
Dans une allocution prononcée 
lors d’un diner offert en 
l’honneur de ces jeunes à 
l’Ecole supérieure d’hôtellerie 
et de restauration (ESHR) d’Ain 
Benian, M. Hammad a indiqué 

que cette initiative, «première du 
genre, organisée en coordination 
entre le ministère et la Grande 
mosquée de Paris, tend à établir 
des ponts de communication entre 
les enfants de la communauté 
nationale à l’étranger et leur 
mère patrie», soulignant que 
«des initiatives similaires seront 
organisées à l’avenir».
Etaient présents à ce diner, des 
représentants de la société civile 
et des cadres du ministère de la 
Jeunesse et des Sports.

L’opération de 
numérisation de 
l’inventaire du 

matériel médical des différentes 
structures de santé dans les 
différentes wilayas doit être 
achevée avant fin 2023, a 
annoncé mercredi depuis 
Ghardaïa Souad Latif, directrice 
des équipements médicaux au 
ministère de la Santé.
S’exprimant à l’ouverture 
d’une rencontre ayant regroupé 
l’ensemble des responsables du 
matériel et de l’informatique 
du secteur de la santé des 18 
wilayas du Sud du pays, Mme 
Latif a précisé que «l’opération 
de numérisation de l’inventaire 
du matériel médical, de son suivi 
et de sa maintenance s’inscrit 
dans le cadre de la mise en place 
d’une plateforme numérique de 
gestion et maintenance assistée 

par ordinateur (GMAO) afin 
de maîtriser la gestion de 
l’ensemble du matériel existant 
dans les différentes localités 
du pays notamment le matériel 
lourd de l’imagerie médicale, 
diagnostic et de traitement 
thérapeutique des malades».
Elle a relevé que le taux de 
numérisation actuel du matériel 
existant dans les différentes 
structures de santé du pays 
avoisine les 80%. «Nous 
devons avoir une situation 
réelle de l’état du matériel 
médical, une évaluation et un 
inventaire numérisé afin de 
maitrîser à distance la gestion 
des équipements médicaux, leur 
utilisation rationnelle et leurs 
taux d’usure», a-t-elle souligné.
Et la même responsable 
d’ajouter que les pouvoirs 
publics comptent allouer 

un budget spécial pour la 
maintenance avec obligation 
de souscrire un contrat de 
maintenance et de suivi de ce 
matériel avec les fournisseurs, à 
partir de l’année prochaine.
L’objectif de cette numérisation 
et gestion du matériel à distance 
consiste à améliorer l’accès 
aux soins de haut niveau pour 
les citoyens, la maîtrise de la 
gestion des structures de santé 
et l’intervention rapide pour 
pallier les défaillances, a-t-elle 
souligné.
Cette quatrième rencontre, 
après celles d’Alger, d’Oran et 
de Constantine, vise à évaluer la 
situation réelle du secteur de la 
Santé, de sa numérisation et de 
la maîtrise de la gestion afin de 
promouvoir les soins médicaux 
destinés aux patients à travers le 
pays.

La Caisse nationale de 
sécurité sociale des non-
salariés (CASNOS) invite 

ses assurés sociaux n’ayant pas 
encore versé leurs cotisations 
au titre de 2023, ainsi que les 
bénéficiaires d’échéanciers, à 
régulariser leur situation avant 
le 31 décembre 2023, indique 
mercredi un communiqué de la 
Caisse.
«La CASNOS invite ses assurés 
sociaux n’ayant pas encore 
versé leurs cotisations au titre de 
2023, ainsi que les bénéficiaires 
d’échéanciers, à régulariser leur 
situation avant le 31 décembre 
2023, et ce, afin de bénéficier de 
la couverture sociale à l’instar de 
l’assurance maladie, de la carte 
Chifa et de la retraite, outre une 
série de prestations proposées par 
la Caisse aux assurés sociaux et 

aux ayants droit», selon la même 
source.
La CASNOS porte également à 
la connaissance de ses affilés que 
«l’ensemble de ses agences sont 
ouvertes sans interruption tous 
les jours de la semaine sauf le 
vendredi».
Les retardataires ont également 
la possibilité de régulariser leur 
situation en ligne via le service 
de e-paiement de la plateforme 
numérique «DAMANCOM.
CASNOS.DZ», conclut le 
communiqué.
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